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Надежда Кочурова:
«Количество ребят, получивших 80 баллов 
по результатам ЕГЭ, в сравнении с прошлым 
годом увеличилось» С.8

7 миллионов рублей
стоимость нового обору-

дования, установленного 
за счет средств краевого 
бюджета в перинатальном 
центре Приморского края. 
Главный роддом края 
получил сразу два но-
вых аппарата: шаттл для 
транспортировки новоро-
жденных, которые появи-
лись на свет с экстремаль-
но низкой массой тела,  
а также современнейший 
наркозно-дыхательный 
аппарат.

18,6 тысячи приморцев 
компенсировали рас-

ходы за капитальный 
ремонт благодаря мерам 
социальной поддержки 
пенсионеров. На эти цели 
с начала года краевой 
бюджет направил почти 
12 миллионов рублей.

16 медалей
получили приморские 

гребцы в Москве на чем-
пионате России по гребле 
на байдарках и каноэ. По 
итогам соревнований они 
завоевали девять зо-
лотых, пять серебряных  
и две бронзовые медали.

11 тысяч человек
стали обладателями 

«дальневосточных гекта-
ров» в Приморье. Зареги-
стрировано около 120 ты-
сяч заявок на получение 
гектара, более трети из 
них приходится на При-
морье. 14,2 тысячи заяв-
лений уже одобрены.

1 488 студентов 
Тихоокеанского го-

сударственного меди-
цинского университета 
(ТГМУ) проходят произ-
водственную практику 
в краевых учреждениях 
здравоохранения. 

Платежная карта
О том, как обстоят дела  

с доступностью финансовых ус-
луг в Приморском крае и о фи-
нансовой грамотности населе-
ния в Приморье — в материале 
Ксении Курдюковой....... 4-5

Недальний Север
О поездке врио губернато-

ра на север Приморского края, 
о передвижных «Квантрориу-
мах» и будущем порта Рудная 
Пристань — в материале Оль-
ги Ильченко...................... 6

На «все сто»
 О том, как выпускники 

Приморья справились с еди-
ным государственным экзаме-
ном, как велось наблюдение за 
тестированием — в материале 
Натальи Шолик.................. 7

Процент снижения
О том, как человеку по-

нять, что ему пора рефинан-
сировать ипотеку, какие по-
следствия могут быть у этого 
решения, — в материале Оль-
ги Ильченко................... 9

Восстановить стены
Об одной из главных досто-

примечательностей Владиво-
стока — крепости, которая сто-
ит на пороге нового витка своей 
истории,  — в материале Ольги 
Ильченко......................... 11
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Пенсионеры, многодетные семьи и мало-
обеспеченные граждане из отдаленных сел 
Приморья смогут рассчитывать на компен-
сацию за приобретение оборудования для 
подключения к цифровому телевидению. 
Разработку соответствующего законопро-
екта инициировал глава края Андрей Тара-
сенко. Изменения призваны уменьшить рас-
ходы граждан при обязательном переходе  
на новый формат вещания.

С 2009 по 2018 годы в стране реализуется 
федеральная целевая программа, направлен-
ная на развитие телерадиовещания в России. 
Предполагается, что со следующего года 95% 
населения станут смотреть цифровое эфир-
ное телевидение, которое отличается боль-
шим количеством каналов и высоким каче-
ством картинки. А аналоговое телевидение 
постепенно станут отключать.

В Приморье цифровое эфирное телевиде-
ние доступно уже для 98,72% населения, уточ-
нили в администрации края. При этом остается 
81 населенный пункт, где пока невозможно его 
организовать. Для 11 населенных пунктов эту 
проблему уже решили: в аналоговом форма-
те там будет продолжать вещать канал «ОТВ-
Прим». 70 же населенных пунктов остаются и 
без эфирного, и без аналогового телевидения. 

После отключения аналогового телевиде-
ния в 70 населенных пунктах можно будет 
смотреть только спутниковое телевидение, 
подчеркивают региональные власти. И по-
скольку переход на новый формат вещания 
происходит в рамках государственной про-
граммы, будет справедливо, если часть расхо-
дов на оборудование населению компенсиру-
ет государство. Поэтому в Приморье решили 
разработать закон о новой социальной вы-
плате, которую получат семьи, купившие обо-
рудование для приема спутникового сигнала.

— После отключения аналогового вещания  
в некоторых муниципалитетах единственной 
возможностью поймать телесигнал станет 
спутниковая установка, стоимость которой 
составляет около 6 тысяч рублей. Главой края 
Андреем Тарасенко принято решение о раз-
работке законопроекта, предусматривающего 
компенсацию за приобретение и установку обо-
рудования наиболее нуждающимся категориям 
населения, — уточнили в департаменте инфор-
матизации и телекоммуникаций Приморья.

Предполагается, что размер единовременной 

В зоне доступа 
Приморцам компенсируют затраты на покупку оборудования  
для просмотра спутникового телевидения

Цифровое телевидение — это прежде всего яркость и четкость кадров

выплаты не будет превышать 6 тыс. рублей. При 
наличии двух и более собственников жилого 
помещения единовременная денежная выплата 
будет предоставляться одному из собственни-
ков жилого помещения.

Ожидается, что проект закона депутаты 
Законодательного собрания Приморского 
края рассмотрят на одном из ближайших 
заседаний.

Наталья Шолик 

аНдрей ТарасеНКо:
«Приморье —  
исторически  
рыбный край» С.2
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Михаил МаМуТа:
«Финансовая доступность  
особенно необходима в малых 
населенных пунктах» С.5
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Новости

Места назначения
Более 127 000 новых вакансий создадут  
на предприятиях Дальнего Востока

Объекты жилищного строительства для ССК «Звезда» врио губернатора осмотрел  
еще в прошлом году, в одной из первых поездок по краю 
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ТРаНСПОРТ
Аэропорт Владивостока необходимо 
реконструировать 

Глава Приморья андрей Тарасенко обратился  в правительство РФ  
с предложением включить объекты международного аэропорта Владиво-
сток в госпрограмму «Развитие транспортной системы России».

Дело в том, что на аэродроме Кневичи, территории базирования между-
народного аэропорта Владивосток, есть две взлетно-посадочные полосы. 
Одна из них — действующая — построена в 2011 году в преддверие сам-
мита аТЭС во Владивостоке. Тогда протяженность полосы была увеличена до  
3,5 километра, что позволило принимать все типы воздушных судов. Пла-
новый срок ее капитального ремонта наступит в 2022 году. Ремонт займет 
от года до полутора лет, и если не принять советующих мер, в этот период 
аэропорт не сможет принимать воздушные суда. Выправить ситуацию могла 
бы вторая полоса. Но она построена еще в 1985 году и на сегодняшний день 
не эксплуатируется (закрыта для эксплуатации по техническому состоянию  
в 2012 году). В обращении андрея Тарасенко говорится, что для непрерывной 
работы аэропорта необходимо  успеть провести реконструкцию полосы № 2  
с 2019 по 2022 годы. 

Напомним, планы по реконструкции взлетно-посадочной полосы Меж-
дународного аэропорта Владивосток глава Приморья ранее уже обсуждал 
с помощником президента РФ Игорем Левитиным.  

Марина Антонова 

ФЛОТ
Маломерные суда  
нужно освободить от портовых сборов 

Глава Приморья андрей Тарасенко поддержал  инициативу предприни-
мателей края о внесении  изменений в Правила применения ставок порто-
вых сборов в морских портах Российской Федерации для малотоннажных  
и маломерных рыбопромысловых судов.

Позицию приморского бизнеса представила руководителю региона 
уполномоченный по защите прав предпринимателей Марина Шемилина 
по итогам встречи с предпринимателями Находки.

— К уполномоченному обратились представители рыбопромышленной 
компании «Рыбацкий путь». Маломерные и малотоннажные суда чаще 
заходят в порты и поэтому вынуждены чаще платить сбор, а это серьезная 
финансовая нагрузка, предприниматели были в отчаянии и обратились 
с просьбой о снижении нагрузки. Я направила служебную записку главе 
края. Руководитель Приморья готов слышать бизнес, оперативная реакция 
органов региональной и федеральной властей впечатляет, — обозначила 
бизнес-омбудсмен. 

По поручению андрея Тарасенко в адрес правительства РФ направлено 
письмо за подписью врио губернатора Приморского края с предложением 
освободить от корабельного сбора малотоннажные и маломерные рыбо-
промысловые суда.

— Одна из главных задач — снижение стоимости рыбы для жителей 
края. Другое важное направление работы — восстановление прибрежного 
рыболовства, обновление рыбопромыслового флота. Приморье — историче-
ски рыбный край, здесь есть много возможностей для развития предприятий 
береговой переработки, аквакультуры, — обозначил андрей Тарасенко.

Марина Антонова 

СОцПОДДЕРжКа
Сироты в Приморье  
продолжают получать квартиры 

Очередное распределение жилья для сирот по итогам состоявшихся  
в Приморье аукционов прошло в понедельник, 16 июля. По поручению гла-
вы региона андрея Тарасенко в состав рабочей группы вошли те, кто стоит 
в очереди на получение квартир в крае.

Всего по результатам прошедшего распределения жилье получат в че-
тырех муниципалитетах Приморья — Большом Камне, артеме и Находке, 
а также в Лазовском районе. Все квартиры будут переданы новым вла-
дельцам в пользование в соответствие со сводным списком детей-сирот  
и детей, оставшихся без попечения родителей.

— Всего по итогам электронных аукционов куплено 25 квартир, —  
отметила заместитель директора департамента образования и науки Ната-
лья Василянская. 

В бюджете Приморского края на 2018 год на обеспечение жильем де-
тей-сирот предусмотрен почти 1 миллиард рублей. С начала года 172 чело-
века обеспечены жилыми помещениями. До конца года в Приморье пла-
нируется приобрести около 300 квартир для детей-сирот. Также в планах  
на ближайшие годы — строительство 12 жилых домов для очередников. 
Три из них начнут строить уже в этом году. 

Марина Антонова 

Современный судостроительный ком-
плекс построят на базе Славянского судо-
строительного завода. Соответствующий 
инвестиционный проект запустили в При-
морье. Всего на Дальнем Востоке реализу-
ется почти 1 400 инвестиционных проектов, 
общая сумма вложений в которые составля-
ет почти в 4 трлн рублей. Благодаря такому 
интенсивному развитию, к 2025 году в реги-
оне удастся создать более 127 тысяч новых 
рабочих мест. 

В минувший вторник, 17 июля, в Москве со-
стоялось заседание подкомиссии по вопросам 
реализации инвестиционных проектов на Даль-
нем Востоке и в Байкальском регионе. Его воз-
главил вице-премьер — полпред президента 
Российской Федерации в Дальневосточном фе-
деральном округе Юрий Трутнев. В мероприятии 
приняли участие врио губернатора Приморского 
края Андрей Тарасенко, главы остальных дальне-
восточных регионов,  руководители институтов 
развития Дальнего Востока и инвесторы.

Присутствующие обсудили инструмен-
ты развития новой экономической политики  
на Дальнем Востоке. К ним относят, в частности, 
территории опережающего развития (ТОР) —  
в макрорегионе  их насчитывается уже 18. Четы-
ре ТОР находятся непосредственно в Приморье. 
Это «Надеждинская», «Михайловский», «Боль-
шой Камень» и «Нефтехимический». Резидента-
ми территорий стали уже более 70 компаний,  
предприятия пяти из которых уже начали работу. 

Другой эффективный инструмент для раз-
вития экономической политики — режим Сво-
бодного порта Владивосток, который на данный 
момент действует уже в пяти дальневосточных 
регионах. Преференциями режима пользуются  
в Приморье более 670 компаний. В админи-
страции края уточнили, что инвесторы вложили  
в развитие региона в целом около 10 млрд ру-
блей  и создали более 4 тыс. рабочих мест на сво-
их предприятиях. 

Всего на Дальнем Востоке реализуется сейчас 
почти 1 400 инвестиционных проектов, уточнил 
Юрий Трутнев во время заседания. Их общая 
стоимость — почти 5 млрд рублей. 

— На территориях реализуется 1 375 проектов 
с общей суммой инвестиций на 3,8 трлн рублей 

и созданием 127 тыс. новых рабочих мест 
до 2025 года. 129 предприятий с общим 
объемом инвестиций 140 млрд рублей уже 
сданы. Создано 11,5 тысячи новых рабочих 
мест, — подчеркнул Юрий Трутнев.

Примечательно, что одним из ключевых 
вопросов, который обсудили на заседании, 
стало строительство жилья для сотрудни-
ков судостроительного завода «Звезда». 
Соответствующее поручение ранее давал 
президент страны Владимир Путин.

В ближайшие пару лет в Большом Кам-
не, где расположена мощная российская 
судоверфь, построят четыре девятиэтаж-
ных дома на 750 квартир, все они предна-
значены для сотрудников завода, уточнил 
врио губернатора Приморья Андрей Тара-
сенко.

— Под строительство уже выбран уча-
сток, входящий в территорию опере-
жающего развития «Большой Камень». 
Сметная стоимость работ составляет бо-
лее 2 млрд рублей, из них почти 900 млн 
рублей уже заложены в краевом бюджете  
на 2018–2020 годы. Сейчас ведем работу 
по привлечению еще 1,2 млрд рублей, — 
заявил глава региона.

Кроме того, глава Приморья представил 
присутствующим  на заседании уникаль-
ный инвестиционный проект, который ре-
ализуется в крае и касается строительства 
краболовных судов по программе «Квоты 
под киль». Эти суда предназначены для 
вылова и транспортировки живого краба 
в российские регионы и Юго-Восточную 
Азию. Сам судостроительный комплекс 
планируется развернуть на базе Славян-
ского судостроительного завода.

— У нас уже есть инвестор, он намерен 
построить несколько краболовных судов, 
предназначенных для вылова и транспор-
тировки живого краба для потребителей 
в России и Юго-Восточной Азии. Один  
из краболовов начали строить еще в 2017 
году на судоверфи «Пелла». Судно будет 
специализироваться на добыче краба и пе-
ревозить его в живом виде, — подытожил 
руководитель региона.

Наталья Шолик 
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иНтервью

Андрей Брик:Дума оперативных решений — имен-
но такую оценку можно дать новому со-
зыву нормотворческой власти города. 
С самого первого заседания в 2017 году 
депутаты включились в повестку, не дав 
себе времени на раскачку. Рабочий день 
в Думе сегодня практически не регла-
ментирован. Андрей Брик уверен: ра-
бота депутатов должна быть системной, 
постоянной, эффективной, оперативной 
и грамотной. Об основах депутатской 
работы, ее итогах — нормативно-право-
вых актах, принятых в 2018 году, «При-
морская газета» беседует с председате-
лем Думы Владивостока. 

— Андрей Петрович, вы уже почти год 
возглавляете Думу. Какие выводы Вы 
сделали за это время о вверенном Вам 
органе власти? 

— Многое. И самое очевидное — что 
этот орган государственной власти дол-
жен быть встроен в единую систему взаи-
модействия на всех уровнях. Дума Влади-
востока работает практически в полевых 
условиях — а именно в условиях инфра-
структуры краевого центра. На одном 
поле — правовом — мы решаем вопросы 
и благоустройства, и разработки новых 
нормативно-правовых актов, и сотрудни-
чества с гражданами. А еще Дума — это 
некий рубеж, где встречаются интересы 
жителей и власти. Мы своего рода прово-
дники мнений, предложений, инициатив. 
В принципе, депутаты Думы города Вла-
дивостока — это мощный актив, который 
позволяет сегодня оперативно и быстро 
трансформировать или транслировать 
предложения людей на уровень принятия 
решений. Кстати, хотел бы отметить, что 
последнее время люди начали активно 
включаться во все глобальные процессы, 
идущие во Владивостоке.

— Например? 
— Таких процессов много. Часть из них 

была запущена еще во время подготовки 
к саммиту АТЭС: после проведения это-
го мероприятия город получил важные 
инфраструктурные объекты. Именно 
они сегодня являются тем фундаментом,  
на котором можно и нужно строить но-
вый Владивосток, столицу международ-
ного уровня. У нас уже есть признание  
в мире, есть площадки, благодаря ко-
торым статус краевого центра растет.  
И именно в этом контексте и идет работа 
по созданию стратегии развития города —  
это большой программный документ, ко-
торый готовиться уже не первый год. 

— Чтобы было понятнее, есть ли ка-
кие-то примеры из мировой практики, 
которые могли бы объяснить данный 
тезис?

— Например, когда мы спрашиваем, 
что такое Китай, в голову чаще всего 
приходит ассоциация с Великой китай-
ской стеной. Надо, чтобы у Владивостока 
появилась такая же концепция бренда.  
За его основу можно взять историю, 
объект, на который, как на стержень, 
нанизать все остальные составляющие.  
Я, например, уверен, что таким объектом 
может и должна стать Владивостокская 
крепость. Считаю одним из самых важных 
и правильных решений Виталия Веркеен-
ко то, что придя к руководству городом, 
он снял с аукциона объекты уникального 
фортификационного сооружения. 

— Недавно вы посетили часть объ-
ектов с рабочим визитом. Каковы впе-
чатления?

— Да, действительно, мы выезжали  
с главой города на форты для оценки 

«В работе важна ответственность  
по отношению к себе» 

их состояния. Я убедился, что Владиво-
стокская крепость важна для города —  
это и историческое прошлое, и потен-
циальный центр туристского притяже-
ния, и объект, объединяющий горожан 
в настоящем. Сейчас важно не остаться 
исключительно в рамках слов и лозун-
гов. Нужно предпринимать конкретные 
действия, пусть даже небольшие. Поста-
вить цель и идти к ней определенными 
шагами. 

— Хорошо, допустим, крепость вос-
становим. В чьей собственности она 
должна быть?

— Муниципалитета. Исключительно. 
Только город сможет правильно и скон-
центрировано работать по управлению 
этим объектом. Нужен единый опера-
тор, у которого будут все нити — финан-
совые, административные. Как только  
мы раздробим единый и неделимый объект 
«Владивостокская крепость», то сразу по-
теряем его как концентрацию притяжения 
для туристов, для жителей, для создания 
бренда города. Поэтому только город мо-
жет целостно взаимодействовать с разны-
ми уровнями власти, добиться результата.

— Недавно вы присутствовали на 
заседании ассоциации городов Сибири  
и Дальнего Востока. Что это за организа-
ция и что она может дать Владивостоку?

— Это добровольная организация ме-
жмуниципального сотрудничества го-
родов Сибири и Дальнего Востока, об-
разованная в 1986 году. Деятельность 
Ассоциации заключается в содействии 
социально-экономическому развитию 
муниципалитетов, организации местного 

самоуправления и межмуниципальному 
сотрудничеству. Только в ассоциации, 
наверное, можно понять, насколько в 
полном формате реализуются те законы, 
которые принимаются на уровне муници-
пальной власти. Для нас это очень важно. 
Кроме того, ассоциация позволяет узнать 
лучшие практики в законодательной и 
финансовой сфере, которые применяют 
наши коллеги. Возможно, у них есть про-
екты, которые станут локомотивами раз-
вития города. 

— Какие основные вопросы сейчас  
в повестке работы Думы?

— Правила благоустройства. Это тот 
основной вопрос, который сейчас край-
не актуален для всех: для горожан, для 
депутатов, для администрации Владиво-
стока. Мы работаем над ним в течение 
нескольких месяцев и очень надеемся  
на обратную связь от жителей города на 
публичных слушаниях, которые состоят-
ся в ближайшее время. 

— Что такое правила благоустрой-
ства? 

— Это и чистота, это и санитария, это и 
программа развития внутридомовых тер-
риторий. Это то, что видишь сразу, выхо-
дя из своего подъезда: как благоустроен 
твой дворик, детская площадка, согласно 
каким требованиям ведется уборка тер-
ритории, в каком состоянии площадки  
с мусорными баками и так далее. 

— Все же публичные слушания  
не производят впечатления популярной 
процедуры. 

— Они необходимы, это даже не об-

суждается. Может быть, сегодня мы не 
до конца удовлетворены тем, как прохо-
дят подобные процедуры, и пока у людей 
нет понимания того, что последует по-
сле завершения слушаний. Они не зна-
ют, учли ли их мнение, что будет дальше  
с их предложениями. А должно быть так, 
чтобы человек вышел и понимал, что его 
голос не просто услышан, а будет учтен  
в работе по улучшению городской среды. 
Сегодня мы берем на контроль каждый 
голос, стараемся, чтобы каждый депутат 
по своим округам принял участие в слу-
шаниях по определенным проектам того 
или иного района.

— Какие основные нормативно-пра-
вовые акты (НПА) были утверждены  
за последние полгода? 

— Знаете, все документы, которые  
мы привели в соответствие с федераль-
ным законодательством, я комменти-
ровать не буду. Это есть на сайте Думы,  
в общем доступе. Если говорить исклю-
чительно про НПА на нашем, городском 
уровне, то это, конечно, правила благоу-
стройства, и о них мы уже говорили. Важ-
но, что Дума утвердила бюджет. Именно 
от него зависит развитие и жизнь города. 
Мы отрабатывали законы, которые свя-
заны с земельным налогом. Врио губер-
натора Андрей Тарасенко принял стра-
тегически важное решение — он передал 
полномочия по работе с этим налогом 
на уровень муниципальной власти. Бла-
годаря такому решению город получил 
реальный инструмент для повышения 
собственных доходов. 

— Немного подробнее о бюджете го-
рода… 

— В главном финансовом докумен-
те Владивостока предусмотрены сред-
ства на выполнение вопросов местного 
значения. Доходная его часть составляет 
13,5 млрд рублей, но при этом у нас за-
ложен профицит в размере 420 млн ру-
блей. Перспективы увеличить доходную 
часть бюджета есть. Плотно работаем  
с главой города Виталием Веркеенко над 
этим вопросом. Конечно, увеличение  
не будет кардинальным, но практика, когда 
бюджет на протяжении 5-7 лет колебался 
на одном уровне — это не лучший показа-
тель для такого города, как Владивосток. 
Определенная динамика должна быть. 

— И в завершении, какой Вы руково-
дитель? 

— Я сочетаю разные стили руковод-
ства, благодаря чему удается и раскры-
вать потенциал молодежи, и реализо-
вывать тот опыт, который был накоплен 
более старшими моими подчиненны-
ми. Всегда стараюсь выслушать, понять,  
но в тоже время выстроить совместную 
стратегию работы с депутатами. Все мои 
коллеги поражают меня глубиной знаний, 
основательностью в подходе к решению 
вопросов, способностью быть всегда на 
связи с жителями города. Очень профес-
сиональный и квалифицированный депу-
татский состав в этом созыве подобрал-
ся. Я уверен, что если мы будем работать 
четко и ответственно и в первую очередь 
спрашивать с себя, у нас все получится.  
А вообще, знаете, что бы я хотел поменять? 

— Что?
— Чтобы такой стереотип о русских —  

«долго запрягают» — ушел в прошлое. 
Чтобы мы не только быстро ехали,  
но оперативно включались в работу. 
Вот по такому принципу работа в Думе  
и строится: качественно и эффективно. 

Беседовала Ольга Ильченко 

Ф
от

о 
Гл

еб
а 

Ил
ьи

нс
ко

го



ПриморскаяПриморская газетагазета4 19 июля 2018 г. •четверг• № 83 (1577)

тема Номера

Платежная карта 
Доступность финансовых услуг будут повышать в Приморье

Карту доступности финансовых ус-
луг разработали в Приморском крае. 
Специалисты Дальневосточного ГУ 
Банка России выяснили, какие финан-
совые услуги  наиболее востребованы 
приморцами, а также уточнили, в каких 
городах, селах и поселениях края нуж-
ны новые отделения банков, дополни-
тельные терминалы и так далее. При 
составлении карты учитывалась как 
физическая доступность банковских 
услуг, так и развитие коммуникаций, 
позволяющих приморцам использо-
вать услуги дистанционно. 

«ТеПлОВАя КАрТА»
Пилотный проект по повышению 

финансовой доступности стартует  
на Дальнем Востоке. Для того чтобы 
максимально приблизить всех жителей 
края к банковским и страховым услу-
гам, Дальневосточное ГУ Банка России 
разработало специальную «дорожную 
карту». Согласно документу к 2020 году 
получить быстрый доступ к своим или 
заемным деньгам  смогут все приморцы 
вне зависимости от их места жительства, 
будь то крупный город или небольшая 
деревня. Для реализации этого проек-
та будет координироваться взаимодей-
ствие банков и бизнеса, использовать-
ся новейшие финансовые инструменты  
и повышаться финансовая грамотность 
населения.

Специалисты Банка России провели 
анализ 658 населенных пунктов края, 
начиная от крупных городов, где фи-
нансовые услуги доступны большинству 
населения, и заканчивая отдаленными 
деревнями и поселками, где не всегда 
есть даже банкомат, а во многих нет  
ни связи, ни интернета.

По итогам исследования профессио-
налы составили рейтинг уровня финан-
совой доступности в населенных пунктах 
Приморского края. Так, край разделили 
на пять зон: светло- и темно-зеленую, 
желтую, оранжевую и красную. Из-за 
цветовых оттенков такую карту еще на-
зывают «тепловой».

В Приморье большая часть террито-
рий позволяет жителям края получать 
хорошие финансовые услуги: 41% терри-
тории находится в «темно-зеленой» зоне, 
9% — в «светло-зеленой». При этом в 33% 
городов и поселков уровень доступности 
финуслуг в «оранжевой» зоне, которую 
эксперты охарактеризовали как ниже 
среднего. Самые отдаленные и трудно-
доступные районы края попали в «крас-
ную» зону. Их в Приморье всего 3% —  
это 21 населенный пункт, где финдо-
ступность находится на недостаточном 
уровне. При этом «красный» показатель 
в Приморье самый низкий среди даль-
невосточных регионов. Так, в Хабаров-
ском крае выявлено 6% «красных» зон,  
а в Якутии эта цифра выше 12%. 

«ЗелеНАя КАрТА»
На сегодняшний день порядка 36% 

населенных пунктов Дальнего Востока 
находятся в «зеленой» зоне. То есть для 
жителей данных районов банковские 
услуги доступны либо в полном объеме, 
либо в них есть банкоматы и электрон-
ные терминалы, доступ в интернет. 

— Финансовую доступность в еще 

14% населенных пунктов ДФО мы 
оцениваем на уровне выше среднего,  
то есть люди могут использовать не-
обходимые им инструменты, хотя и не  
в полном объеме. Еще 45% территории 

отмечены как «желтые» и «оранжевые» 
зоны: их не слишком большая удален-
ность позволяет при необходимости об-
ратиться в банк ближайшего крупного 
населенного пункта. В «красных зонах», 
где финансовые услуги практически 
недоступны, оказались 5% отдаленных 
сел и деревень региона. И наша зада-
ча на этот год — максимально снизить 
процент «красных» и «желтых» зон, — 
сказал заместитель начальник Дальне-
восточного ГУ Банка России Василий 
Прокофьев.

ПриМОрСКАя «КрАСНАя» ЗОНА
В «красную» зону попали деревни 

и села 12 приморских районов. Чаще 
всего это населенные пункты на севере 
края, где фактически никто не живет. 
Например, в Пожарском районе (самом 
северном) попали в список Олон, Охот-
ничий, Стрельниково и Ясеневый. Насе-
ление Ясеневого — около 200 человек, 
в остальных селах проживают по 10-16 
человек, многие из них охотники, и по 
привычке за всем необходимым они ез-
дят в райцентр.

Еще один пример — это так называе-
мые «мертвые деревни». Одна из них —  

ветствии со «Стратегией повышения 
финансовой доступности в России  
на период 2018-2020 годов». Данный до-

кумент приняли, чтобы повысить уровень 
проникновения финансовых услуг, таких 
как кредитование, сбережение, страхова-
ние и платежные услуги, в отдаленных и 
труднодоступных районах. Еще одна цель 
стратегии — ускорить доступ к финан-
совым услугам. Реализовать последнее 
можно благодаря совместной работе по 
цифровизации районов края. Однако 
большое значение при реализации про-
екта имеет мнение местных жителей. 

Специально для сбора данных 
специалисты Банка России создали он-
лайн-анкету, с помощью которой каж-
дый приморец может рассказать, каких 
финансовых услуг не хватает в его горо-
де или поселке.

Кроме того, специалисты провели 
опрос глав населенных пунктов, что-
бы узнать, какие услуги востребованы  
на территориях и какие факторы сдер-
живают распространение финуслуг.  
По итогам этого опроса самой популяр-
ной услугой стали платежные операции, 
такие как снятие, внесение наличных 
или перевод денежных средств. На вто-
ром месте у приморцев востребованы 
кредитные услуги, на третьем сбере-
гательные, и замыкает четверку стра-
хование. При этом как раз страхование 
стало той услугой, которая фактически 
не предоставляется в Приморье. 

Пилотный проект по повышению финансовой доступности стартует на Дальнем Востоке

деревня Краснояровка в Дальнеречен-
ском районе, где десять лет назад жили 
60 человек, а сейчас и вовсе нет жителей. 
Установка банкомата в таком поселении 
не требуется, но вот доступность сети 
«Интернет» будет полезна для охотни-
ков и егерей, которые также пользуются 
банковскими услугами.

Любопытно, что даже во Владиво-
стоке есть «красные» зоны. Так, в по-
селке Рейнеке на одноименном острове  
по данным восьмилетней давности про-
живало 22 человека. Большинство до-
мов пустует, но летом за счет отдыхаю-
щих население острова может доходить 
до 1 000 человек, которым  требуются 
услуги электронных платежей. 

Под особым контролем ситуация  
в «оранжевых» зонах — это села, кото-
рые не слишком удалены от крупных 
населенных пунктов, что позволяет их 
жителям при необходимости обратить-
ся в банк ближайшего большого села. 
Под «оранжевую» категорию в Примо-

рье попадают 216 населенных пунктов,  
и в них проживают 27 тыс человек. 
Именно на эту категорию нацелено ос-
новное внимание при составлении плана 
по повышению финансовой доступности 
в Приморье, который был создан на ос-
нове «тепловой карты».

МНеНие грАжДАН учли
Разработка основных позиций пла-

на и подготовка карты велись в соот-
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Под «оранжевую»  
категорию в Приморье 
попадает 216 населенных 
пунктов, в них  
проживают  
27 тыс. человек

В Приморье большая 
часть территорий  
позволяет жителям края 
свободно получать  
финансовые услуги

В Приморье всего  
3% «красных» зон,  
в Хабаровском крае 
 эти зоны занимают  
6% территории
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тема Номера
КлючеВые ПриОриТеТы

С учетом собранных специалистами 
Банка России данных в Дальневосточ-
ном управлении разработали схему  
по повышению финансовой доступ-
ности в районах края. Так, можно вы-
делить пять ключевых приоритетов  
и четыре главных проекта, с помощью 
которых можно будет повысить финан-
совую доступность на малонаселенных 
территориях. 

По словам начальника Дальнево-
сточного главного управления Банка 
России Сергея Белова, это необходимо, 
потому что финансовая грамотность 
приморцев существенно выросла  
за последние несколько лет.  
В 2017 году сотрудники Бан-
ка  России провели  
в Приморье 75 меро-
приятий, в которых 
задействовали около  
6 000 человек. Специа-
листы проводили занятия 
со студентами, школьни-
ками, военнослужащими, 
многодетными семьями  
и людьми с ограниченны-
ми возможностями.

—  О с о б о е  в н и м а -
ние мы уделяем работе 
с детьми, потому что 
азы финансовой 
грамотности 
нужно при-
вивать с дет-
ства, — сказал 
руководитель 
управления.  — 
Это как научить ребенка читать. Нужно 
его заинтересовать, и дальше он будет 
самостоятельно расширять запас своих 
знаний.

Сейчас у многих школьников прак-
тически отсутствуют знания в управле-
нии личными финансами, считает ру-
ководитель управления. Они склонны 
делать выбор, основываясь на рекламе 
продуктов, не обращаясь к достоверной 
информации. Технически подкован-
ные дети даже пытаются зарабатывать  
на сомнительных интернет-сервисах.

— Современная молодежь любит по-
треблять, а не сберегать и инвестиро-
вать. Им интересны, так сказать, «легкие 
деньги». В стране быстро развивается 
финансовый рынок, появляются новые 
продукты, в которых все сложнее разо-
браться. Если люди не успевают понять 
суть этих изменений, это может при-
вести неподготовленных потребителей 
к ошибкам. Для того чтобы исправить 
ситуацию, мы проводим специальные 
уроки, — заключил Сергей Белов.

Ксения Курдюкова

Начальник Дальневосточного главного управления (гу) 
Банка россии Сергей Белов

— Мировая практика показывает, что объем обращения 
наличных денег постепенно растет, однако объем безналич-

ных платежей растет намного быстрее. Приморье не исклю-
чение. Только за второй квартал 2017 года объем безналичных 

операций в крае превысил 39 млрд рублей, в третьем квартале эта 
цифра выросла до 44 млрд.

Приморцы понимают удобство использования карт и безналичного расчета,  
но все-таки нельзя сказать, что население полностью готово отказаться от наличных 
денег. Переход зависит как от стиля жизни человека, так и от внешних факторов.  
Мы прекрасно понимаем, что есть небольшие торговые точки, которые предлагают това-
ры только за «живые деньги». Хотя статистика за девять месяцев минувшего года пока-
зывает, что приморцы сняли с карт примерно столько же наличных, что и годом ранее.

КОММЕНТаРИй
руководитель Службы по защите прав потребителей  

и обеспечению доступности финансовых услуг Банка россии 
Михаил Мамута

— Финансовая доступность особенно необходима в малых 
населенных пунктах. План мероприятий рассчитан на несколь-

ко лет, и я надеюсь, что мы достигнем хороших результатов. Фи-
нансовая доступность неразрывно связана с другим очень важным 

направлением нашей работы — финансовой грамотностью, чтобы люди понимали, 
как пользоваться новыми финансовыми инструментами, особенно в сфере цифро-
вых финансовых технологий. Именно поэтому в дорожную карту включена также 
задача повышения финансовой грамотности населения и представителей малого 
и среднего бизнеса. Развитие финансовой инфраструктуры и повышение уровня 
финансовой грамотности обеспечит развитие финансового рынка и даст хороший 
толчок развитию экономики региона.

КОММЕНТаРИй

уровень финансовой доступности  
в Приморском крае

городские округа
арсеньевский — 100% 
Спасск-Дальний —100% 
артемовский — 66,7% 
ЗаТО Фокино — 66,7% 
Владивостокский — 66,6% 
Дальнегорский — 62,5% 
Лесозаводский — 45,5% 
Партизанский — 41,7% 
Дальнереченский — 40% 
Большой Камень — 33,3% 
Уссурийский — 31,6% 
Находкинский — 25% 

районы
Кавалеровский — 80% 
Октябрьский — 57,2% 
Хорольский — 56% 

Михайловский — 48,4% 
Черниговский — 48% 
Ханкайский — 48% 
Спасский — 47,5% 
Шкотовский — 42,9% 
Яковлевский — 42,1%
Красноармейский — 40,7% 
Дальнереченский — 40% 
Ольгинский — 36,8% 
Лазовский — 35,3% 
Хасанский — 35,1% 
анучинский — 34,5% 
Чугуевский — 34,4% 
Партизанский — 33,3% 
Пограничный  — 33,3% 
Кировский — 33,3% 
Пожарский — 29,2% 
Тернейский — 27,3% 
Надеждинский — 17,6% 

Факторы, 
сдерживающие 
доступность 
финансовых услуг

Сотрудники Банка России провели 
опрос глав населенных пунктов, что-
бы узнать, какие факторы сдержива-
ют развитие доступности финансовых 
услуг в крае. 

Участникам опроса предложили вы-
брать один из восьми сдерживающих 
факторов. В итоге три позиции набра-
ли максимальное число голосов. Так, 
20% голосов получили такие сдержи-
вающие факторы, как «низкий уровень 
доходов населения», «тарифная поли-
тика банка» и «низкий уровень развития 
банковской инфраструктуры». То есть в 
труднодоступных населенных пунктах 
края ощущается нехватка филиалов 
кредитных организаций и банкоматов 
для платежных операций.

По 14% получили такие позиции, как 
«плохое качество связи» и «плохое по-
крытие интернета». По 10% получили 
два фактора — «недостаточная финан-
совая грамотность населения» и «от-
сутствие информации о возможности 
получения финансовых услуг». И толь-
ко 5% набрал пункт «психологическая 
неготовность населения». 

Специально для сбора этих данных 
специалисты Банка России создали 
онлайн-анкету, с помощью которой 
каждый приморец может рассказать, 
каких финансовых услуг не хватает  
в его городе или поселке.

ПОДРОБНОСТИ

уровень высокой финансовой доступности
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региоН
В своем новом Майском указе пре-

зидент Российской Федерации поручил 
регионам подготовить социальные про-
граммы, которые будут финансировать-
ся из федерального бюджета в первую 
очередь. Необходимо определить прио-
ритеты развития края, приоритеты раз-
вития каждого муниципалитета, самые 
«больные места».

Люди на земле лучше видят и пони-
мают насущные проблемы. Поэтому 
главной задачей  руководителей регио-
нов должно стать обсуждение приорите-
тов развития. Они должны разобраться, 
что люди хотят в первую очередь, что во 
вторую, в третью, четвёртую. В каждом 
районе людям есть что рассказать и есть 
что предложить.

ТерНей: рАЗВиТие ЗДрАВООхрАНеНия
Середина июля, север Приморского  

края. Дальнегорск, Пластун, Кавалерово, 
небольшие поселки.  Андрей Тарасенко 
побывал в каждом.

На севере Приморья Андрей Тарасенко 
работал два дня — 12 и 13 июля. За это вре-
мя глава региона успел добраться до само-
го отдаленного района края — Тернейского, 
во многие населенные пункты которого по-
пасть можно только на вертолете. 

Для жителей севера особенно остро 
стоит вопрос местной медицины: случись 
что, врач должен быть рядом,  но врачей 
в муниципалитете не хватает. Устарело 
медицинское оборудование, приходят  
в негодность помещения больниц и фельд-
шерских пунктов. 

Проблему нужно решать срочно. Ан-
дрей Тарасенко рассказал, что уже в этом 
году из бюджета края на ремонт цен-
тральной районной больницы в поселке 
Пластун  направят около 20 миллионов 
рублей. Проектная документация уже 
согласована, сдана экспертиза. В бли-
жайшее время будет объявлен конкурс 
подрядчиков, после проведения которо-
го выигравшая компания сможет начать 
ремонт. 

По словам Андрея Тарасенко, будет 
решен и кадровый вопрос. За больни-
цей закреплена квота, согласно которой 
несколько выпускников Тихоокеанского 
государственного медицинского универ-
ситета будут по распределению направ-
ляться в Тернейский район.

— У вас теперь есть гарантия, что каж-
дый год вуз по контракту будет наби-
рать ребят именно для вашей больницы.  
И выпускник должен будет пять лет отра-
ботать, — подчеркнул глава края.

Острота проблемы снимается — уже 
скоро лечиться жители Тернейского 
района  будут в комфортных условиях.  
Но на этом тема не исчерпана. Как ока-
залось, в районе не хватает вакцины  
от энцефалита. По словам одной из мест-
ных жительниц, сейчас люди вынуждены 
покупать вакцину как для себя, так и для 
детей самостоятельно.

Как выяснилось, вакцина в район посту-
пает, но не в полном объеме. 

— Посмотрим, я специально еще зимой 
деньги выделил на бесплатную вакцину 
для жителей северных районов. Будем 
разбираться, — сказал глава края.

После осмотра больницы Андрей Та-
расенко посетил общеобразовательную 
школу поселка Пластун. Глава края ос-
мотрел пищеблок, музыкальный и спор-
тивный залы. По словам руководителя 
учебного заведения, сегодня для обучения 
созданы все условия, однако необходимо 
отремонтировать спортзал.

Глава края отметил, что администрация 
готова помогать муниципалитетам в ре-
шении этих вопросов, и подчеркнул, что 

Недальний 
Север 
Андрей Тарасенко побывал в отдаленных 
районах Приморья

главное условие при этом — оперативное 
и своевременное предоставление терри-
ториями необходимых документов. 

— Готовьте документы, будем стараться 
помочь, — сказал глава края, добавив, что 
также к решению вопроса будет привле-
чен местный социально ответственный 
бизнес.

Глава региона подчеркнул, что в райо-
не необходимо отремонтировать дороги,  
а в райцентре достроить дом культуры. 
Врио губернатора пояснил, что ремонт 
дорог будет включен в график, а с восста-
новлением местного очага культуры край 
поможет финансово, но только после того, 
как муниципалитет представит соответ-
ствующий проект.  

ДАльНегОрСК:  
ПерСПеКТиВы ПрОиЗВОДСТВА

В Дальнегорске главу региона жда-
ли. Практически все жители моногорода 
являются сотрудниками горно-обогати-
тельных предприятий «Бор» и «Дальпо-
лиметалл».  Поэтому будущее ГОКов ин-
тересует в городе каждого. Причин для 
волнения нет, успокоил жителей Андрей 
Тарасенко. «Дальполиметалл» сегодня 
уверенно выходит на передовые рубежи. 

— Уже в следующем году заплани-
ровано довести объем добычи руды до  
1 миллиона тонн. На предприятие при-
ходят новые, компетентные кадры, в том 
числе молодежь. Радует, что в этом году  
к вам на практику прибыли старшекурсни-
ки из горных вузов со всей страны, — про-

комментировал планы развития «Дальпо-
лиметалла» Андрей Тарасенко. 

Второе крупнейшее предприятие — 
«Бор» — вскоре обретет нового хозяина. 
Еще несколько месяцев назад ГОК на-
ходился на грани банкротства, однако 
благодаря принятым администрацией 
региона мерам ситуацию удалось стаби-
лизировать. Сейчас предприятие работает 
в штатном режиме, работникам своевре-
менно выплачивается заработная плата.  

— Несмотря на то, что собственник 
скрылся, и производство было под угро-
зой срыва, мы предприятие отстояли. 
Сейчас к вам заходит новый собственник. 
В ближайшее время он представит пер-
спективный план развития комбината, — 
подчеркнул глава региона. 

Рассказать главе региона о наболевших 
проблемах пришли  не только жители 
Дальнегорска. Приморцы из  сел Лидов-
ка, Сержантово, Тайга, Краснореченский 
и других интересовались повышением 
заработной платы, расчисткой русел рек 
и ремонтом дорог, водоснабжением сел.

Андрей Тарасенко  отметил, что именно 
на таких  встречах можно узнать главное 
о жизни района и посоветовал и. о. главы 
муниципалитета Виктору Колоскову про-
водить их регулярно:

— Работайте с людьми. Собирайте  
их раз в квартал, встречайтесь. Вы долж-
ны слышать своих жителей и помогать 
им решать проблемы, а не ждать, когда 
я приеду, — подчеркнул руководитель 
края. 

руДНАя ПриСТАНь: уДОБНАя гАВАНь
Порт Рудная Пристань — главный 

транспортный узел, через который круп-
нейшие производственные предприятия 
Дальнегорска экспортируют свою про-
дукцию в страны Азиатско-Тихоокеан-
ского региона. Сейчас у порта есть разре-
шение Министерства транспорта России 
принимать иностранные суда и работать 
с ними. Такая возможность позволяет 
значительно сократить затраты на пере-
возку грузов, а значит и повысить рен-
табельность экспортируемой продукции. 

Андрей Тарасенко отметил, что те-
перь портовикам необходимо построить 
на территории предприятия помещение 
для работы таможенной и пограничной 
служб. По словам представителей ком-
паний, сейчас специалисты данных орга-
нов работают в порту вахтовым методом. 
Портовики готовы создать специальную 
площадку для обеспечения их работы.  

КАВАлерОВО: БуДущее леСОПерерАБОТКи
Развитие района через бизнес — такую 

задачу поставил Андрей Тарасенко пред-
принимателям Кавалерово. По мнению 
главы региона, бизнес может внести се-
рьезный вклад в развитие родного района. 

— Наша задача — чтобы бизнес раз-
вивался, и развивался хорошо. Чтобы 
налоги вовремя платил. Мы стараемся 
предпринимателям помогать, все пре-
поны снимать. Я здесь, чтобы услышать, 
какая еще помощь нужна, — обратился  
к участникам встречи Андрей Тарасенко.  
На встрече с врио губернатора жители 
Кавалерово задали вопросы о «северной 
надбавке» к зарплате, снижении стои-
мости кадастровых работ, работе малых  
и средних предприятий. В частности, 
предприниматели попросили создать 
такие условия для бизнеса, при которых 
лес будет оставаться для переработки в 
тех районах, где сырье было получено,  
а не направляться в другие. Отмечается, 
что это позволит не только обеспечить 
местные пилорамы работой, но и разгру-
зить дороги от лесовозов. 

Андрей Тарасенко отметил, что созда-
ние таких условий для малого и средне-
го бизнеса можно обеспечить в рамках 
лесной биржи, которая скоро начнет ра-
ботать в крае по его поручению, а также 
сообщил об интересе крупных инве-
сторов во взаимодействии с местными 
предприятиями по лесопереработке.  
— Сингапурцы говорят: дайте нам пер-
воначальную обработку в любом районе,  
а мы уже поставим цех в центре, где будем 
обрабатывать далее, — обозначил глава 
региона. 

Если на встрече с предпринимателями 
повестку формировали вопросы бизнеса, 
то жителей интересовала социальная сфе-
ра. Развитие дополнительного образова-
ние, модернизация школ — таковы только 
несколько вопросов,  ответы на которые 
дал врио губернатора. 

В частности, он рассказал, что до конца 
этого года 90 школ во всех муниципаль-
ных образованиях Приморья получат со-
временное интерактивное оборудование, 
а для развития дополнительного образо-
вания будут  созданы  «Кванториумы» — 
специальные площадки, оснащенные вы-
сокотехнологичным оборудованием для  
подготовки квалифицированных специ-
алистов. Предполагается, что в крае поя-
вятся как стационарные, так и мобильные 
«кузницы кадров». 

— Передвижной «Кванториум» мы на-
правим в каждый муниципалитет, где  
он будет находиться в течение двух недель, 
— заявил глава региона. 

Ольга Ильченко 
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В северных районах края сосредоточены стратегически важные производства
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техНологии
С 2019 года Россия перейдет полно-

стью на цифровое вещание. 98,7% жи-
телей края уже оценили высокое каче-
ство передачи телевизионной картинки.  
В различных населенных пунктах зри-
телям стали доступны от 10 до 20 кана-
лов. В чем заключаются преимущества 
«цифры», что нужно знать о новых стан-
дартах вещания и почему нельзя делать 
антенну из пивных банок, «Приморской 
газете» рассказал начальник Центра 
консультационной поддержки Примор-
ского филиала Российской телерадиосе-
ти (РТРС) Евгений Пономарев.

— Евгений, расскажите, почему в на-
шей стране решили переходить с анало-
гового телевидения на цифровое? В чем 
его преимущества?

— Аналоговое телевидение давно  
не отвечает требованиям современного 
зрителя. Мало каналов, качество картинки 
у него не очень хорошее. Во Владивостоке, 
например, транслируют всего 17 каналов.  
В глубинке — и того меньше. В городах вро-
де Дальнереченска — пять-шесть, в селах 
и поселках — один-два, «Первый канал»  
и «Россия 1». Поэтому и была принята фе-
деральная целевая программа «Развитие 
телерадиовещания в РФ на 2009–2018 
годы», которая призвана увеличить коли-
чество бесплатных телеканалов для населе-
ния и устранить так называемое цифровое 
неравенство.

Под цифровым неравенством подразу-
мевается ситуация, когда в городах — боль-
шое количество телеканалов, интернет 
быстрый и дешевый, много кабельных опе-
раторов и интернет-провайдеров. А в селах, 
где-нибудь в глубинке, их практически нет.

— Каковы результаты реализа-
ции федеральной целевой программы  
в Приморье?

— Благодаря ей уже сейчас 98,72% на-
селения имеют возможность смотреть  
от 10 до 20 телеканалов в высоком каче-
стве. Раньше, особенно для жителей глу-
бинки, это было несбыточной мечтой.

— Как долго пришлось идти к таким 
результатам?

— Работа по созданию сети цифрово-
го вещания шла с 2009 года. Сначала она 
проектировалась, потом началось строи-
тельство объектов вещания, оформление 
необходимой документации, пусконала-
дочные работы, тестовые запуски. Край 
у нас большой, поэтому количество объ-
ектов вещания тоже немаленькое — 152. 
Каждый ретранслятор — это приемо-пе-
редающая станция, которая включает  
в себя спутниковые приемные антенны, пе-
редающую эфирную антенну и контейнер 
с необходимым оборудованием. С конца  
2011 года все объекты успешно функци-
онируют. Кстати, Приморье вообще стало 
одним из первых регионов России, которые 
начали цифровое эфирное вещание.

— Значит, гражданам, которые еще  
не купили необходимое оборудование для 
приема цифрового вещания, тоже нужно 
успеть сделать это до конца 2018 года?

— Да. С 2012 года мы не устаем по-
вторять, что грядет полный переход  
на «цифру». Я предполагаю, что люди, 
которые хотят подключиться к цифрово-
му телевидению, уже об этом подумали  
и либо заменили свой телевизор, либо ку-
пили приставку. Стоимость такой пристав-
ки варьируется от 600 до 1 500 рублей.

— Какие важные изменения в рамках 
федеральной программы планируются  
в 2018 году?

Евгений 
Пономарев:
«Цифровое телевидение — это фантастика»

По словам евгения Пономарева,  
20 каналов в «цифре» появятся на территории края в конце 2018 года

— Мы планируем запустить 20 каналов 
в «цифре» на всей территории края в конце 
2018 года. Сейчас 20 каналов есть толь-
ко в крупных городах с населением более  
50 000 жителей. В Приморье их всего пять: 
Владивосток, Уссурийск, Находка, Арсеньев 
и Артем. Для сравнения, в Хабаровском 
крае таких города всего два: Хабаровск  
и Комсомольск-на-Амуре.

Сейчас мы готовим все необходимое 
оборудование в населенных пунктах, где 
живет менее 50 000 жителей. Проверяем 
его, делаем тестовые запуски и включения, 
чтобы уже этой осенью начать вещание 
тех самых дополнительных 10 каналов для 
зрителей в селах и небольших городах.

— И тогда охват цифровым вещанием 
составит уже 100% населения Приморья?

— Цифровое эфирное вещание, со-
гласно программе, должно быть доступно  
не менее чем 95% населения региона. У 
нас охват составляет 98,72%. Оставшиеся 
1,28% будут охвачены другими источника-
ми сигнала — спутниковым или кабельным.

— Зачем понадобилась такая оговорка?
— Стопроцентный охват всей террито-

рии страны цифровым эфирным сигналом, 
вероятнее всего, просто ни технически, ни 
экономически не целесообразен. И дело не 
только в затратах на строительство переда-
ющих станций. Их нужно в дальнейшем об-
служивать, производить ремонтные работы. 
А ведь до этих объектов надо еще добраться 
— учитывая, что до удаленных районов либо 
отсутствует нормальное автомобильное со-
общение, либо оно сильно затруднено. Для 
таких условий — и технически, и экономи-
чески — выгоднее непосредственное спут-
никовое вещание.

— Скажите, а насколько активно жи-
тели края интересуются цифровым теле-
видением? Что спрашивают чаще всего?

— За шесть лет работы нашего Центра 
консультационной поддержки неодно-
кратно менялись и тематика, и количество 
обращений. В начале 2012 года мало кто 
знал о «цифре», потому много спрашивали 
именно о ней — что это за телевидение та-
кое, а правда, что оно абсолютно бесплат-
ное.

В 2013-2014 годах мы переходили  
на новый стандарт вещания DVB-T2, нам 
пришлось менять передающее оборудова-
ние на всех 152 объектах, а нашим телезри-
телям — свои приставки. Мы принимали  
от 1 000 до 1 500 звонков в месяц!

— А что было дальше?
— Потом мы поняли, что необходи-

мы встречи с жителями, в ходе которых  
мы сможем научить, показать, как и что на-
страивается, подключается. Мы столкну-
лись с ситуацией, когда просто огромное 
количество людей звонили и говорили: 
«Мы купили приставку, подключили ан-
тенну, но все равно ничего не получается». 
И уже по телефону мы понимали, что чело-
век купил антенну неподходящего типа или, 
что еще хуже, собрал ее сам из подручных 
материалов. Антенны делали из пивных 
банок, вилок, прокладок для двигателя 
или задней стенки холодильника. То ли это 
происходило из-за тяжелого материально-
го положения телезрителей, то ли это была 
некая память о советском дефиците, ког-
да антенн не хватало. То ли люди считали 
себя на все руки мастерами и думали, что 
это правильно — собрать антенну своими 
руками. Нам приходилось слышать самые 
разные версии. В конце концов, мы поня-

ли, что без встреч с телезрителями нам  
не обойтись.

Во время поездок я видел просто уди-
вительные антенны. Ехали как-то по Чугу-
евскому району, а с нами в машине — гла-
ва поселения. Вижу, на доме деревянный 
крест стоит, и из него какая-то проволока 
торчит. Спрашиваю: «У вас старообрядцы 
здесь живут?» и слышу ответ: «Нет, это ан-
тенна».

— Неужели такая антенна тоже будет 
ловить сигнал?

— Ловить, может, и будет. Вопрос — как? 
Нужно покупать антенны фабричного из-
готовления. А когда вы берете гимнасти-
ческий обруч, припаиваете к нему провод 
и ждете уверенного приема телевидения 
на эту конструкцию, то вам нужно пони-
мать, что чуда не случится — у вас в любом 
случае будут проблемы с приемом, с каче-
ством принимаемого сигнала. Кому-то ве-
зет больше, кому-то меньше, кто-то просто 
считает нормой, что у него «рассыпается» 
изображение на экране. Но на самом деле 
ничего рассыпаться не должно — просто 
проверьте свою антенну.

— А как проходили сами встречи с на-
селением?

— Мы приезжали в населенный пункт, 
привозили с собой приставки, телевизор, 
образцы антенн, показывали, как все это 
правильно подключить, установить, на-
строить, куда нужно направлять антенну, 
а куда не нужно. Объясняли, что если те-
левышка находится с одной стороны дома,  
а антенна — с другой, то нужно менять ее 
положение, выносить антенну на крышу —  
в общем, располагать таким образом, что-
бы на антенну уверенно приходил телеви-
зионный сигнал.

За два года мы объехали почти все му-
ниципальные районы, более 100 сел и де-
ревень, провели в каждой из них встречи  
с жителями. Мы приходили к людям домой, 
помогали устанавливать и настраивать те-
левизоры, приставки, антенны. Исправляли 
имеющиеся ошибки и недочеты, которые 
приводили к плохому приему. Мы понима-
ли, что мы уедем, а проблемы останутся, 
поэтому старались решать их по максиму-
му на месте.

— В 2015 году эта работа продолжи-
лась?

— С 2015 по 2016 годы нами велась уже 
больше информационная работа. Мы пу-
бликовали статьи в СМИ, снимали репор-
тажи, восполняя ту нехватку информации 
о цифровом телевидении, которая все еще 
присутствовала у некоторых жителей При-
морья.

Сейчас, в 2018 году, у нас финишный 
рывок. Сейчас мы готовимся к запуску 
второго мультиплекса на всей территории 
края, а также к сокращению аналогового 
вещания. Уверен, что эта масштабная ра-
бота будет успешной и завершится в пла-
нируемый срок.

— Слушая вас, мне кажется, что  
за цифровым эфирным телевидением 
будущее. Вы согласны?

— Да, технически мы имеем возмож-
ность реализовать очень интересные ре-
шения. Например, в Москве уже тестиро-
валось цифровое вещание в разрешении 
4К. По сравнению с десятью годами ранее, 
когда в глубинке было один-два канала  
в аналоговом формате, абсолютно бес-
платное цифровое телевидение сверхвы-
сокой четкости — это просто фантастика! 
И эта фантастика на наших глазах стано-
вится реальностью.

Наталья Шолик
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В Приморье подвели итоги ЕГЭ-2018. 
Свои знания по основным предметам, 
русскому языку и математике, а также 
предметам по выбору защитили более 
10 000 выпускников. По предвари-
тельным данным, 36 из них получили 
высшую отметку — 100 баллов. Почти  
3 000 человек набрали более 80 баллов.

ЕГЭ в крае сдавали 10 533 человека. 
Среди них 9 662 — это нынешние один-
надцатиклассники, остальные испытуе-
мые — выпускники прошлых лет.

36 человек получили максимальный 
балл на экзамене. 26 ребят набрали  
100 баллов за сдачу ЕГЭ по русскому 
языку, по двое — по литературе, по ин-
форматике и ИКТ, обществознанию и 
истории. Один человек защитил знания 
на высшую отметку по физике, один — по 
химии. Почти 3 000 участников ЕГЭ по-
лучили более 80 баллов. Таким образом, 
приморские школьники показали тради-
ционно высокую подготовку.

— По предварительным данным, на се-
годняшний день более 2 777 участников 
ЕГЭ сдали экзамены с результатом выше 
80 баллов. Самый высокий показатель — 
по русскому языку. В целом, количество 
ребят в регионе с результатом свыше 80 
баллов в сравнении с прошлым годом 
значительно увеличилось, — отметила 
исполняющая обязанности директора 
департамента и науки края Надежда Ко-
чурова.

Примечательно, что самыми популяр-
ными предметами по выбору у выпуск-
ников стали обществознание — свой 
выбор на дисциплине остановили более  
6 000 человек, и физика — знания  
по предмету защищали более 3 000 
участников ЕГЭ. К слову, обществознание 
и физику ребята столь же активно выби-
рали и в 2017, и в 2016 году.

В крае работали 87 пунктов проведе-
ния экзаменов (ППЭ). В каждом из них 
действовали системы видеонаблюдения. 
Из всех аудиторий велась онлайн-транс-
ляция. Доступ к ней был у региональных 
и федеральных экспертов, общественных 
наблюдателей. Все записи сохранены,  
и в любой момент их могут пересмотреть. 
Если результаты кого-то из выпускников 
покажутся подозрительными, например, 
двоечник получит пятерку, эксперты еще 
раз проследят по ним за поведением кон-
кретного учащегося на экзамене.

— Всего для наблюдения за проце-
дурой экзамена были задействованы 
в общей сложности 818 общественных 
наблюдателей. 518 из них  — студенты 
вузов и колледжей, которые работали в 
ситуационном центре и непосредственно 
в пунктах проведения экзамена, — уточ-
нила координатор ситуационного центра 
ЕГЭ Анна Шолохова.

Отметим, окончательные результаты 
ЕГЭ-2018 будут известны к концу июля: в 
настоящее время результаты экзаменов, 
проводимых в дополнительные сроки 
основного периода, еще находятся в об-
работке, таким образом, количество вы-
сокобалльников в Приморье еще может 
увеличиться. 

Напомним, основной период ЕГЭ про-
шел с 28 мая по 2 июля. Следующий 
период, дополнительный, продлится  
с 4 по 15 сентября. В нем примут участие 
обучающиеся, не прошедшие итоговую 
аттестацию ранее по каким-либо при-
чинам или получившие неудовлетвори-

На все 100
36 выпускников получили высшую отметку по ЕГЭ

По предварительным данным, более 2 777 участников егЭ сдали экзамены  
с результатом выше 80 баллов
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тельные результаты более чем по одному 
обязательному предмету.

Итоги ЕГЭ-2018 сейчас подводят  
во всех регионах страны, и эксперты от-
мечают, что по всей России все больше 
выпускников выбирают для сдачи пред-
меты естественнонаучного цикла: физи-
ку, биологию и химию.

— С каждым годом количество бюд-
жетных мест на специальности, связанные  
с общественными науками, к примеру, 
экономикой, менеджментом, гуманитар-
ными науками, включая юриспруденцию 
и филологию, уменьшается, — заявила 
директор Института развития образова-
ния НИУ ВШЭ Ирина Абанкина. — А коли-
чество мест на специальности, связанные  
с инженерными науками, информаци-
онными технологиями, разведкой и экс-
плуатацией природных ресурсов, только 
растет, поскольку специалистов в этих 
областях остро не хватает.

Материалы полосы подготовила  
Наталья Шолик

Полный 
набор
160 абитуриентов 
претендуют  
на целевые места  
в ТГМУ

90 человек смогут поступить  
по целевому набору в ТГМУ в этом 
году. Студенты станут учиться за счет 
государства, получать дополнитель-
ную стипендию, а после получения 
диплома будут должны отработать 
определенное количество лет в госу-
дарственных больницах и поликлини-
ках. По мнению главврачей, целевой 
набор — одна из немногих возможно-
стей получить нужного специалиста.

Приемная кампания завершается  
в главном медицинском вузе регио-
на — Тихоокеанском государственном 
медицинском университете (ТГМУ).  
В 2018 году для будущих бакалавров  
и специалистов здесь выделили  
480 бюджетных мест, 90 из них предна-
значены для студентов, которые станут 
учиться по целевому набору.

Больше всего целевых мест дали 
традиционно на лечебное дело — 55. 
После получения диплома выпускни-
ки вуза смогут работать терапевтами.  
Те, кто пойдет учиться дальше, в орди-
натуру, смогут освоить узкую специаль-
ность. Например, стать кардиологами 
или неврологами. Кроме того, 30 мест 
выделили для будущих педиатров, пять —  
для стоматологов.

— Квота целевого приема для Примор-
ского края на 2018 год — 90 мест, из них 
55 отдано лечебному делу, 30 — педиа-
трии и пять — стоматологии, — уточнила 
проректор ТГМУ Лидия Транковская.

За целевые места уже развернулась 
нешуточная борьба, уточнила проректор. 
На 90 мест претендуют 160 выпускни-
ков. Таким образом, из года в год на них 
сохраняется довольно высокий конкурс.

Приемная кампания для тех, кто 
поступает по результатам ЕГЭ в ТГМУ, 
завершается в следующий четверг,  
26 июля. Поэтому тем, кто хочет по-
ступить в медвуз по целевому набору, 
на бюджетные или договорные места, 
стоит поторопиться.

Целевой набор для многих учреж-
дений — единственная эффективная 
возможность справиться с дефицитом 
кадров, утверждают медики. Поэтому 
многие поликлиники и больницы пред-
лагают различные меры поддержки, 
чтобы заинтересовать будущего врача.

— Мы четко представляем, какие 
специалисты нам нужны, поэтому сейчас 
ведем целенаправленную работу по при-
влечению кадров, — отмечает главный 
врач Находкинской городской больницы 
Игорь Понитаев. — Если заинтересовав-
ший нас студент не поступает в ордина-
туру бесплатно, даже понимая, что по-
лучим специалиста через два года, мы ее 
оплачиваем. Приезжим компенсируем 
аренду жилья. Даем возможность проя-
вить себя молодым врачам на практике 
под руководством опытных наставников. 
Сегодня за каждого специалиста идет 
борьба. Поэтому мы идем на все, чтобы 
привлечь необходимые нам кадры, и це-
левой набор — отличный, на мой взгляд, 
инструмент, чтобы добиться своего.

ЕГЭ-2018 В ПРИМОРЬЕ 10 533 человека сдавали ЕГЭ в Приморье
9 662 — нынешние одиннадцатиклассники

871 — выпускники прошлых лет

Источник: Департамент образования и науки Приморского края

2700 участников ЕГЭ 
получили более 80 баллов 
по предварительным результатам

36 человек набрали 
100 баллов на ЕГЭ:
26 получили высшую отметку 
по русскому языку
2 — по литературе
2 — по информатике и ИКТ
2 — по истории
2 — по обществознанию
1 — по физике
1 —по химии

818 общественных наблюдателей
следили за проведением экзаменов
518 из них — студенты вузов и колледжей

С 28 мая по 2 июля длился основной период 
сдачи ЕГЭ в 2018 году
С 4 по 15 сентября проведут дополнительный (испытания пройдут те, 
кто по каким-то причинам не смог сделать этого в основной период)

9 212 выпускников 
сдавали ЕГЭ в 2017 году:

8 588 человек проходили 
испытания в основной период;
1 — в досрочный период;
623 — в резервные дни.

535 человек окончили школу 
с золотыми и серебряными 
медалями в 2017 году

15 выпускников получили за экзамен 
высшую отметку на ЕГЭ — 100 баллов 
(в 2016 году таких было13)

63 балла — средний балл по ЕГЭ 
по русскому языку в 2017 году
46 — по профильной математике

Почти 5 000 выпускников сдавали 
обществознание в 2017 году
49 баллов — средний балл по предмету
1 человек защитил знания на 100 балловПочти 2 800 выпускников сдавали 

физику в 2017 году
2 человека получили по 100 баллов
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ключение страхового договора, причем это 
необходимо будет сделать даже в том слу-
чае, если старый еще не истек. Дело в том, 
что страховка всегда связана с договором 
кредитования, и при рефинансировании вы 
заключаете новый договор. Старая страхов-
ка перестает действовать автоматически. 

Второй минус логично вытекает из перво-
го: человек, решившийся на рефинансиро-
вание, понесет дополнительные расходы —  
на новую страховку, оформление справок, 
проведение оценки имущества. 

КОМу СТОиТ решАТьСя  
НА рефиНАНСирОВАНие? 

Эксперты уверены — начинать эпопею 
стоит лишь в том случае, если разница  
в процентной ставке между имеющимся 
кредитом и кредитом, который вы хотите 
взять, меньше хотя бы на 1%. Цифра ма-
ленькая, но разница будет ощутимой, осо-
бенно она станет заметна при аннуитетных 
платежах (одинаковых в течение всего сро-
ка ипотечного кредита). 

Важно помнить, что уходить на рефи-
нансирование следует без единой про-
срочки по платежу, при этом «возраст» 
ипотечного договора должен быть более 
полугода, а то и года. Отсчет следует вести 
с момента заключения договора с материн-
ским банком. Кроме того, на перекредито-
вание нельзя подавать договор, который 
ранее подвергся реструктурированию (это 
изменения условий кредитного договора 
с целью уменьшения нагрузки на заемщи-
ка и сокращения величины ежемесячного 
платежа). 

Ольга Ильченко

иНструкция

Как понять, что необходимо рефинансирование ипотеки,  
и какие документы надо подготовить

Процент снижения 

За последние четыре года процентная ставка по ипотеке снизилась  
примерно на 4 пункта — с 13,6 до 9,8%. А значит, самое время пересмотреть 
свои затраты на выкуп жилья в собственность
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чТО ТАКОе рефиНАНСирОВАНие?
Для начала важно разобраться в терми-

нологии. Фактически, рефинансирование —  
это приобретение физическим лицом но-
вого кредитного продукта с более низкой 
ставкой. Такая услуга довольно популяр-
на среди банковских клиентов. И если не-
сколько лет назад люди традиционно ре-
финансировали потребительские кредиты, 
то последние два года на волне популярно-
сти — перекредитования по ипотеке. Толь-
ко в 2017 году каждый пятый займ касался 
улучшения условий по жилищным креди-
там. У некоторых банков этот показатель 
превысил 40%.

КАКие СПОСОБы  
рефиНАНСирОВАНия иПОТеКи СущеСТВуюТ? 

Таковых всего два. Первый — это смена 
банка-залогодержателя. Второй — ради-
кальный вывод квартиры из-под залога. 

К классическому рефинансированию 
относится именно первый. В этом случае 
клиент отказывается от услуг одного бан-
ка и берет жилищный кредит в другом под 
более низкий процент. Новый банк, соот-
ветственно, становится держателем зало-
га, то есть квартиры. Главный плюс этого 
способа — удешевление ежемесячного 
платежа по ипотеке. 

Второй же вариант рефинансирова-
ния предполагает единовременный выкуп 
квартиры в собственность путем получения 
большого беззалогового потребительского 
кредита. Таким образом, недвижимость пе-
реходит в полную собственность владельца, 
которому остается только выплачивать про-
центы по новым ставкам и правилам. 

А КАКие еСТь ПлюСы рефиНАНСирОВАНия 
иПОТечНых КреДиТОВ?

Первый и самый очевидный — уже упо-
мянутое уменьшение ежемесячного пла-
тежа.

Уменьшить платеж можно не только  
за счет снижения ставки, но и за счет увели-
чения срока выплаты займа, при котором 
ежемесячный платеж становится меньше 
автоматически. 

Второй — уменьшение переплаты  
по кредиту. Такой бонус можно получить 
либо от того, что срок ипотечного кредита 
после рефинансирования становится ко-
роче, либо от того, что снижается общий 
платеж по договору и за счет этого отдавать 
банку, в конечном итоге, придется меньше. 

Третий плюс от рефинансирования — 
возможность снять обременение с кварти-
ры. В этом случае все очевидно: даже уве-
личение платежа перекрывается правом 
распоряжаться собственной недвижимо-
стью. Она выходит из-под залога и ее мож-
но продать, подарить и так далее. Ведь пока 
недвижимость находится под надзором 
кредитной организации, именно послед-
няя вправе определять дальнейшую судьбу 
ипотечной квартиры или дома. 

Четвертый положительный момент — 
сегодня физическое лицо вполне может 
рассчитывать на перекредитование долла-
ровой ипотеки. Число тех, кто в «тучные» 
годы нефтяного изобилия (до 2014 года) 
взял ипотеку в долларах, невелико, но та-
кие люди есть. Существуют и несколько 
банков, которые готовы вывести эти кре-

За первые пять месяцев 2018 года в крае оформлено 5,8 тысячи ипотечных кре-
дитов. Часть их — это договоры рефинансирования.

Рефинансирование ипотеки — услуга, ставшая необыкновенно популярной  
в последние два года. По словам экспертов, ничего удивительного здесь нет: как 
только банковские ставки кредитования начинают колебаться, финансово гра-
мотные люди тут же «играют на понижение»  — заключают кредитные договоры 
на более выгодных условиях. За последние четыре года процентная ставка по 
ипотеке снизилась примерно на 4 пункта — с 13,6% до 9,8%. А значит, самое время 
пересмотреть свои затраты на выкуп жилья в собственность. «Приморская газета» 
разбиралась в тонкостях вопроса: как понять, что пришла пора рефинансировать 
ипотеку и какие документы необходимо собрать.

диты в рублевые зоны. 
Последний бонус рефинансирования — 

это повышение удобства обслуживания 
кредита. Такое могут обеспечить крупные 
банки — Сбербанк, ВТБ24 и так далее.  
Их преимуществом является развитая сеть 
филиалов и банкоматов, наличие соб-
ственных онлайн-приложений, благодаря 
которым выплаты становятся необремени-
тельными, по крайней мере, по временным 
затратам. Такие вещи существенно упро-
щают жизнь заемщика. 

СущеСТВуюТ ли МиНуСы  
рефиНАНСирОВАНия?

Безусловно. К самым существенным 
нужно отнести два. 

Первый — клиенту придется заново 
проходить все этапы кредитования: сбор 
документов, проведение новой оценки, за-

 Обратиться в выбранный банк за кон-
сультацией.
 Если вас все устраивает, приступать  

к сбору пакета документов: 
 Анкета — заявление по форме банка 

(как правило, заполняется у менеджера).
 Паспорт гражданина Российской Фе-

дерации. Иногда не один: если у вас есть 
созаемщики, им тоже необходимо будет 
предоставить свои паспорта.
 Справка по форме 2-НДФЛ, как под-

тверждение дохода. Заполняет бухгалте-
рия на месте работы заемщика. 
 Копия трудовой книжки, обязательно 

заверенная на месте текущей работы. 
 ИНН либо СНИЛС. Требуют не все 

банки, но могут понадобиться. 
  Кредитный договор на действую-

щую ипотеку, к которому прикладывает-
ся справка из пока еще «родного» банка  
об отсутствии задолженности и график 
платежей. 
 Отдать документы в банк и ожидать 

положительного решения. 
  После его принятия как минимум  

за 90 дней необходимо собрать и прине-
сти в кредитную организацию еще один 
пакет документов: 
 Реквизиты счета, на который будут пе-

речислены деньги для погашения ипотеки.
 Выписка из ЕГРН.
 Кадастровый паспорт.
 Выписка из домовой книги.
 Новая оценка объекта недвижимости.
  Подписать новый договор. После 

того, как стороны ставят на нем подпись, 
на счет первого банка будут перечислены 
средства в счет погашения вашего кре-
дита. Как правило, в этот момент проис-
ходит и заключение нового страхового 
договора.
 После погашения кредита в мате-

ринском банке начинается подготовка  
к снятию обременения. Как правило, 
банк отдаёт закладную, и с ней в МФЦ 
по месту жительства должен обратиться 
один из владельцев недвижимости лич-
но, при себе иметь паспорт и закладную 
из банка. Сдав закладную в МФЦ, нужно 
подождать 10 рабочих дней на прохож-
дение всех процедур по перерегистра-
ции недвижимости. После этого МФЦ 
сообщит о выводе вашей недвижимости  
из обременения СМС или письмом.
 Далее необходимо передать недви-

жимость в залог новому банку. Для этого 
нужно снова обратиться в МФЦ, только 
на этот раз его местоположение выберет 
банк. Надо будет обратиться в тот, где 
работает представитель кредитной орга-
низации, в которой прошло рефинанси-
рование. Дело в том, что он должен уча-
ствовать в сделке и присутствовать лично. 
Так что банк сам скажет, в какой именно 
МФЦ и во сколько надо приходить. 

чТо Надо сделаТь,  
чТобы рефиНаНсироваТь ипоТеКу?

ВАжНО иМеТь В ВиДу
Многие банковские операции  
по рефинансированию проходят 
в рабочие часы, и придется брать 
отгул, чтобы без проблем подписать 
договоры, взять справки и так далее.

ВАжНО ПОМНиТь
В среднем вся процедура рефи-
нансирования занимает от двух 
месяцев: от встречи с банком  
по вопросу рефинансирования  
до подачи документов может прой-
ти 3 дня (на сбор справок), далее 
1-2 дня на принятие решения, при-
мерно 3 дня займет перечисление 
средств, 10 дней — оформление 
документов в первом МФц,  
и еще 5-10 дней — во втором. 
Весь этот период на кредитный  
договор действует процентная 
ставка выше, чем она окажется  
в итоговом варианте.

КСТАТи
Если есть желание вывести квартиру 
из-под залога, путь должен быть 
совсем иным. В этом случае берется 
потребительский кредит. Ставка 
по нему, скорее всего, будет больше,  
но погасив за счет него ипотечный 
кредит, можно вывести свою недви-
жимость из обременения.
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политика
Ежемесячно в Приморье принимают-

ся десятки законов. Среди них — кор-
ректировки уже действующих, приве-
дение их в соответствие с федеральным 
законодательством и, конечно же, со-
вершенно новые акты, которые отве-
чают на существующие запросы обще-
ства. Несмотря на острую актуальность 
большинства документов, жители края 
о многих из них не подозревают. «При-
морская газета» подготовила обзор клю-
чевых законов за последние полгода. 

ОБлегчиТь КреДиТНОе БреМя
Инициатива внести корректировки в за-

кон Приморского края принадлежала Кор-
порации развития жилищного строитель-
ства. До принятия изменений приморцы, 
приобретая жилплощадь в новом доме, мог-
ли компенсировать за счет существующих 
мер поддержки до половины от уплаченных 
ими процентов, однако при этом не имели 
возможности снижать ставку. Поправки 
отменили данное условие. Теперь получа-
тели ипотеки смогут не только уменьшить 
размер долга, но и снизить саму ставку. 
Корректировку ждали очень многие жи-
тели края: только с января по ноябрь 
2016 года банки предоставили более 
750 тысяч ипотечных жилищных кре-
дитов (ИЖК) на сумму 1,3 трлн рублей. 
До принятия закона  многие приморцы 
были ограничены законодательными рам-
ками. Так, граждане, уже получающие со-
циальные выплаты из краевого бюджета, 
не могли воспользоваться возможностью 
снизить ставку ипотеки, не потеряв при 
этом право на господдержку. Новый закон 
эту проблему решает, сохранив не только 
право на рефинансирование, но и возмож-
ность получать бюджетную поддержку. 
Изменения действительно важные: рефи-
нансирование ипотеки отменяет так на-
зываемое «банковское рабство». Дело в 
том, что раньше заемщик был привязан к 
своему банку, поэтому несмотря на сни-
жение ставки рефинансирования и, как 
следствие, снижение общих процентных 
ставок по кредитам, не имел возможности 
воспользоваться ситуацией. Приходилось 
выбирать: либо возмещать проценты и 
оставаться со старыми ставками, либо ре-
финансироваться, но терять возможность 
компенсаций. 

ПОДДержАТь МАТериАльНО
Новый закон, который позволит де-

тям-сиротам с минимальными потерями 
для своего бюджета снимать жилье в ожи-
дании положенных квартир, приморские 
депутаты приняли единогласно. С инициа-
тивой разработать и внедрить такую меру 
поддержки выступил врио губернатора 
Андрей Тарасенко. 

Претендовать на получение ежемесяч-
ной компенсации расходов за съем жилья 
в Приморье за счет средств краевого бюд-
жета смогут дети-сироты и дети, оставши-
еся без попечения родителей.

Задачу по разработке нового закона гла-
ва региона обосновал просто: пока край не 
предоставит положенные по закону квар-
тиры, платить за аренду будет бюджет.

— Купить жилье на вторичном рын-
ке практически невозможно — квартиры  
по метражу не подходят под условия госза-
дания. Поэтому принято решение выплачи-
вать компенсации из краевого бюджета за 
съем жилья до момента, пока не будет предо-
ставлена квартира, — заявил глава региона. 
По новому закону дети-сироты, достиг-
шие возраста 23 лет, каждый месяц будут 
получать по пять тысяч рублей, если они 
проживают во Владивостоке. Для районов 
края компенсация составит по три тысячи 
рублей. 

Законные 
улучшения
В 2018 году приморские депутаты 
приблизили решение проблемы  
с жильем для детей-сирот

Награждать заслуженных профессионалов в Приморье стало традицией.  
Теперь это станут делать согласно новому закону: в крае появилась медаль  
«За особый вклад в развитие Приморского края»,  
а также 18 знаков отличия по профессиям
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Правда, для того, чтобы иметь возмож-
ность претендовать на выплаты, дети-си-
роты должны быть включены в сводный 
список детей-сирот. К тому же компенса-
цию можно будет получить только за одно 
жилое помещение, причем расположен-
ное именно в том городе или поселке, где 
получатель компенсации состоит на учете 
в отделе опеки и попечительства.

Напомним, во Владивостоке в очереди 
на получение жилья стоят 694 выпускни-
ка интернатов, и на выплаты компенсаций 
бюджету города придется выделить более 
41 млн рублей. В крае на выплаты смогут 
претендовать 4 431 человек, для них нуж-
но будет предусмотреть в бюджете еще 
более 159 млн рублей. Всего на компен-
сации из бюджета края потребуется более 
200 млн рублей ежегодно.

В начале июля врио губернатора Ан-
дрей Тарасенко на встрече с президентом 
страны Владимиром Путиным предложил 
внести такие же поправки уже в федераль-
ный закон. 

Крышу ОБеСПечАТ
Пострадавшие от ЧС примор-

цы гарантированно получат ком-
пенсации. Соответствующий закон в 
первом чтении приняли депутаты при-
морского парламента. Необходимость 
появления такого документа объясняет-
ся просто: до сих пор после наводнений 
приходилось экстренно корректировать 
бюджет, выискивая, откуда взять сред-
ства на выплаты. Теперь работа будет идти  
в плановом режиме, финансирование — 

закладываться сразу при планировании  
главного финансового документа. По под-
счетам департамента труда и социального 
развития Приморского края, в 2018 году  
на выплаты потребуется 122 млн рублей. 

Новый краевой закон гарантирует, что 
собственники и наниматели пострадавше-
го от стихии жилья получат компенсации 
из краевого бюджета. Но важно, чтобы 
соблюдались два условия: жилье должно 
быть единственным и его владелец должен 
в нем постоянно проживать.

Размер компенсации на приобрете-
ние или строительство нового дома будет 
рассчитываться по нормативам и под-
законному акту, который еще предстоит 
разработать. Денежная выплата предо-
ставляется гражданам с учетом членов  
их семей. Правда, только тех, кто на момент 
чрезвычайной ситуации постоянно прожи-
вают в одном доме с владельцем и не име-
ют в собственности другой недвижимости. 

Компенсация будет выплачиваться  
по спискам, составленным администра-
циями муниципалитетов. Для того чтобы 
в них попасть, владельцам пострадавших 
домов надо предоставить ряд документов: 
свидетельство на право владения утрачен-
ным жильем, подтверждение регистрации 
места жительства, акт о признании дома 
непригодным и личное заявление, которое 
подается в течение года с момента чрезвы-
чайной ситуации.

Как отметили депутаты, сейчас в крае 
создается алгоритм помощи и вся работа 
переводится в плановое русло. 

— У администрации Приморья появ-

ляется возможность незамедлительно 
приступать к мерам реагирования на ЧС 
и восстановлению ущерба, так как необхо-
димости ждать принятия соответствующе-
го закона по каждому конкретному случаю 
объявления чрезвычайной ситуации уже  
не будет, — прокомментировал закон пред-
седатель комитета по социальной политике 
и защите прав граждан Игорь Чемерис.

НАгрАДНАя иСТОрия
С этого года у жителей края становится 

больше возможностей для получения на-
град. Приморские депутаты поддержали 
предложение врио губернатора о расши-
рении перечня медалей и знаков отличия. 

Право на получение наград с 2018 года 
имеют те, кто отработал в профессии  
не менее 15 лет, имеет заслуги в своем 
деле и поощрения федеральных и регио-
нальных органов госвласти. 

Кроме того, теперь к знакам отличия, 
медалям и грамотам добавляется монети-
зация. Например, одному из членов семьи, 
награжденных почетным знаком Примор-
ского края «Родительская доблесть» по их 
выбору, либо награжденному родителю из 
неполной семьи планируется выплачивать 
единовременное денежное поощрение бо-
лее 57 тысяч рублей, те же, кто награж-
ден медалью «За особый вклад в развитие 
Приморского края», получат более 68 ты-
сяч рублей.

По планам администрации края, только 
в 2018 году на реализацию закона потре-
буется дополнительно 950 тысяч рублей.

Новое положение значительно расши-
рило количество краевых наград: теперь 
в Приморье появилась медаль «За осо-
бый вклад в развитие Приморского края»,  
а также 18 знаков отличия по профессиям.

ВСТрОеННОСТь В СиСТеМу
По мнению экспертов, динамики ра-

боте приморских депутатов в начале  
2018 года добавила смена руководите-
ля края. Как отмечает директор консал-
тингового центра «Эксперт Group» Павел 
Наливайко, такие изменения в руковод-
стве — это всегда своего рода стресс-тест  
на политическую выживаемость для лю-
бого политика. После назначения Андрея 
Тарасенко временно исполняющим обя-
занности главы региона депутатскому 
корпусу пришлось с нуля выстраивать 
отношения с обновлённой верхушкой ис-
полнительной власти, уверен эксперт. 

— Вместе с тем, на мой взгляд, важную 
роль в этом процессе сыграла беспартий-
ность губернатора, который сформировал 
условия для построения равного диалога 
с депутатами из всех фракций. При этом 
Андрей Тарасенко неоднократно отмечал, 
что депутаты должны быть погружены  
в проблематику территорий и тесно сотруд-
ничать с органами исполнительной власти. 
Подобная позиция дала определённые ре-
зультаты, — уверен Павел Наливайко.

По словам политолога, за последние 
месяцы депутатский корпус усилил, как 
минимум, свою медийную активность. 
Многие из парламентариев зарегистри-
ровались в социальных сетях и доносят 
до избирателей результаты своей работы. 
Отчётливо прослеживается совместная 
работа главы региона Андрея Тарасенко и 
председателя Законодательного собрания 
Приморского края Александра Ролика. 

— На сегодняшний день многие публич-
ные мероприятия проходят при их участии. 
И демонстрация подобного диалога позво-
ляет работать в конструктивном русле, что 
автоматически снимает вопрос о зависимо-
сти законодательной ветви власти от испол-
нительной, — говорит Павел Наливайко. 

Ольга Ильченко
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Одна из главных достопримечательностей Владиво-
стока — крепость — стоит на пороге нового витка своей 

истории. Еще в феврале новый глава краевого центра 
объявил от отмене аукционов для предпринимателей, 

которым предлагалось взять в аренду фортификацион-
ные объекты. Теперь стоит вопрос о восстановлении 

крепости как единого объекта, привлекательного  
для туристов. По последней информации, на восста-

новление фортификационных сооружений будет 
выделено более 200 млн рублей. А приведение  

в порядок планируется начать с форта 
Поспелова на острове Русский.

история

БеЗ еДиНОгО ВыСТрелА
Формально начало строительства кре-

пости относят к 1889 году. К этому мо-
менту небольшому поселению, будущему 
городу Владивостоку, исполнилось 20 лет, 
но от возможных нападений со стороны 
моря его прикрывали лишь десяток бере-
говых батарей и четыре укрепления. Соо-
ружения были деревянными и земляными. 
Арсенал в те годы также оставлял желать 
лучшего — это были снятые с корвета 
«Гридень» гладкоствольные пушки. Даже 
для прошлого века вооружение счита-
лось устаревшим и не могло обеспечить 
надежной защиты новому российскому 
форпосту. 

Директор Приморского объединен-
ного музея им. Арсеньева Виктор Шалай 
считает, что у такого, казалось бы, прене-
брежительного отношения правительства 
Российской империи к своим восточным 
границам были причины.

— В XIX столетии наш город казал-
ся невероятно далеким, — рассказывает 
историк. — Собственно, он таким и был: 
Владивосток от центральных губерний от-
деляли Сибирь и тайга. Чтобы доставить 
сюда что-то, требовалось морским путем 
пересечь половину земного шара. Поэтому 
для строительства надежных укреплений 
на восточных берегах требовалась поисти-
не астрономическая сумма. По расчетам 
1883 года для возведения крепости потре-
бовалось бы 22 млн рублей единовремен-
но. И в дальнейшем требовалось ежегодно 
порядка 4 млн рублей для поддержания  
в надлежащем состоянии. Все расходы  
на образование в империи в тот период со-
ставляли порядка 18 млн рублей. 

грОМ Не гряНеТ… 
Отношение к обороноспособности Вла-

дивостока изменилось в 1878 году, когда 
русско-турецкая война заставила заду-
маться о возможности нападения Англии —  

крупнейшей морской державы того века —  
на порт Владивосток. Моментально пра-
вительство России приняло решение  
о создании в Приморском крае первого су-
хопутного укрепления с мортирами и пуш-
ками. Расположить его решили в районе 
нынешнего Тихоокеанского медицинско-
го университета на проспекте Острякова. 
Именно благодаря первому форту в 1889 
году Владивосток получил статус крепости, 
и над оборонительными сооружениями 
был поднят крепостной флаг.

В 1890 году началось строительство бе-
тонных укреплений вдоль побережья. Уже 
во время Русско-японской войны реаль-
ный противник их опасался. Обстрел го-
рода японской эскадрой это подтвердил:  
22 февраля 1904 года пять броненосных 
крейсеров подошли со стороны Уссурий-
ского залива, они знали расположение бе-
реговых батарей. Это и спасло город: огонь 
велся издалека и причинил минимальный 
ущерб Владивостоку. 

После окончания Русско-японской вой-
ны и утраты Порт-Артура, на содержание 
которого ранее выделялись значительные 
средства, Владивостокская крепость об-
рела иную значимость и финансирование. 
Уже в 1910 году началось строительство 
мощных и современных на тот момент 
укреплений, которые сразу проектирова-
лись с учетом недавнего боевого опыта. 
После захвата Японией части Поднебесной 
стало очевидно, что восточные границы 
России требуют усиленного вооружения. 
И в 30-х годах начался новый этап оборо-
нительного строительства. Уже в 1932 году 
начались поставки нового оружия и строи-
тельство прочных батарей. Кстати, именно 
в тот период появилась знаменитая Воро-
шиловская батарея. По оценкам историков, 
новые укрепления сыграли значительную 
роль в том, что во время Второй мировой 
войны Япония воздержалась от нападения 
на Владивосток. 

ТяжелОе НАСлеДие
До 2015 года Владивостокская кре-

пость находилась в федеральной соб-
ственности. Вооруженные силы начали 
«бросать» объекты крепости еще в 90-х 
годах, но только в 2015 году Владивосток 
получил крепость на баланс полностью. 
Обременительное наследие требовалось 
содержать, а во многих случаях — еще  
и восстанавливать после недавно закон-
чившейся стройки объектов саммита 
АТЭС. Тогда же у руководства города 
возникла идея сдать объекты Владиво-
стокской крепости в аренду предприни-
мателям. Основный аргумент — сохранить 
фортификационные сооружения и создать 
условия для их реставрации. 

Для того чтобы сохранить историческое 
наследие Приморского края, уникальное 
фортификационное сооружение, для по-
тенциальных арендаторов были предусмо-
трены жесткие условия. Объекты крепости 
можно было использовать в строго опре-
деленном диапазоне — исключительно 
для организации музеев, офисов, складов 
или для организации культурной, турист-
ско-экскурсионной либо же спортивной 
деятельности. Впрочем, был предусмотрен 
еще один вариант — кафе. 

Срок аренды изначально ограничили 
пятью годами. А вот цена вопроса сильно 
различалась в зависимости от объекта. Ми-
нимальная стоимость небольших объек-
тов предлагалась от 100 тыс. руб. Большой 
форт или батарея стоили дороже — ставки 
начинались с 900 тыс. руб. Также победи-
тель должен был выплачивать ежемесяч-
ные взносы за аренду. Здесь тоже предус-
матривалась «вилка»: от 5 до 10 тыс. руб. 
за небольшие объекты до 150 тыс. рублей 
за форт. 

Кроме того, необходимо было провести 
реконструкцию форта за свои собственные 
деньги, причем не просто реконструкцию, 
а скрупулезное восстановление историче-

ского облика. Такого, каким он был в годы 
строительства. 

При таких условиях с середины  
2015 года сдать в аренду удалось всего  
27 объектов крепости. 

Надо отметить, что перспектива пере-
дачи объектов исторического наследия 
предпринимателям вызывала сомнение 
у экспертов с самого начала. Дело в том, 
что сами по себе памятники никому боль-
шого дохода не приносили. Кроме того, 
разделять крепость и территорию вокруг 
нее неправильно. Это должен быть единый 
комплекс, уверен директор Приморского 
музея им. Арсеньева Виктор Шалай. 

— Владивостокская крепость — уни-
кальный ресурс, но ценен он в первую оче-
редь как комплекс сооружений, — говорит 
эксперт. — Поэтому сдаваться в аренду 
должен был единый туристический объект, 
и его нужно было продвигать. Показывать 
арендаторам нужно было комплекс с ланд-
шафтом и интеграцией в пространство.

ПереСМОТр ПОДхОДА
В 2018 году судьба крепости резко ме-

няется. Новый глава Владивостока Виталий 
Веркеенко решил, что разбазаривать исто-
рическое наследие нельзя, и потому объявил 
о снятии с аукционов всех объектов крепо-
сти. По замыслу главы города, у историче-
ского комплекса должен появиться единый 
оператор, который займется сохранением 
фортов и развитием главной туристической 
достопримечательности Владивостока. 

Впрочем, для начала фортификацию 
требуется привести в порядок. Для этого 
военное сооружение внесли в программу 
развития края, отметил Виталий Веркеенко. 

— Мы внесли проект развития Владиво-
стокской крепости в программу развития 
Приморского края до 2024 г. Сейчас вместе 
с Центром стратегических разработок пла-
нируем разработать концепцию, которая 
позволит включиться в федеральные це-
левые программы, — говорит глава города. 

Как отметил врио губернатора Андрей 
Тарасенко, реконструкция объектов крепо-
сти действительно необходима, так как уни-
кальное фортификационное сооружение 
является визитной карточкой Приморья.

— По всей России сейчас восстанавли-
вают объекты воинской славы. Несколько 
лет назад привели в порядок Константи-
новскую батарею в Севастополе, — отме-
тил глава края, предложив выбрать объект, 
который будет приведен в надлежащее со-
стояние первым.

По последней информации, на восста-
новление крепости из бюджета края будет 
выделено порядка 200 млн рублей. И пер-
воочередное внимание будет уделено фор-
ту Поспелова. Причина проста — многие 
фрагменты этого сооружения сохранились 
лучше всего. 

Еще одним вариантом сохранения кре-
пости может стать создание на ее базе му-
зея-заповедника федерального значения. 
Это позволит получить финансовую под-
держку федерального центра. 

В качестве успешного примера рестав-
рации части Владивостокской крепости 
можно привести Новосильцевскую бата-
рею — еще в Первую мировую войну с нее 
было снято вооружение. И практически 
100 лет объект стоял просто в качестве 
бетонного сооружения. Решение о рестав-
рации было принято еще в 2012 году, и все 
расходы согласилась взять на себя компа-
ния мостостроителей. Всего на приведение 
батареи в порядок было выделено более 
20 млн рублей. На эти средства были вос-
становлены бетонные конструкции, двери 
казематов, скобтрапы, поручни, а также 
дальномерный павильон и броневой купол. 

Ольга Ильченко

Восстановить 
стены
На реконструкцию 
объектов 
Владивостокской 
крепости выделят  
более 200 млн рублей
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Теперь продукты, содержащие молоко, 
производители обязаны будут маркиро-
вать. С 16 июля вступили в силу измене-
ния техрегламента «О безопасности мо-
лока». Так, во всех странах Евразийского 
экономического союза (ЕаЭС), в том числе  
и в России, производители обязаны бу-
дут указывать информацию  
об использовании замените-
лей молочного жира.

Договоры долевого участия будут призна-
ваться банками как достаточное обеспечение 
ипотечного кредита. Такой законопроект раз-
работало правительство. Предполагается, что 
такая мера позволит кредитным организаци-
ям увеличить объёмы ипотечного кредитова-
ния и снизить ставки за счёт 
получения доступа к опера-

тивному рефинансированию кредитов, предоставленных для приобретения 
жилья на первичном рынке.

Переводы с одной банковской карты  
на другую налогом не облагаются. За одним 
исключением: если это не получение дохода. 
То есть плата за услуги, проделанную рабо-
ту или оплата товара подлежат обложению 
налогом на добавленную стоимость. Такое 
разъяснение дала Федеральная налоговая 
служба (ФНС), пояснив, что 
специалисты не имеют досту-
па к банковским счетам.

НОВОСТИ СайТа
ипотека станет доступнее для граждан

Без вычета:  
карточные переводы налогами не облагаются

 подробности на сайте 

 подробности на сайте 

реклама

 подробности на сайте 

Количество растительных жиров  
укажут на упаковке молочных продуктов

Глава Министерства труда и социальной 
защиты Максим Топилин предложил рабо-
тодателям выплачивать премии некурящим 
сотрудникам. По мнению Максима Топилина, 
некурящие сотрудники заслуживают поощ-
рения, поскольку «рационально расходуют 
рабочее время». Министр также 

отметил, что роботизация и повышение автоматизации труда может привести  
к сокращению в будущем рабочих мест и рабочей недели с пяти до четырех дней 
или даже двух дней.

Некурящим сотрудникам  
предлагают выдавать премии в Приморье

 подробности на сайте 

Граждане Таджикистана, Узбекиста-
на, Украины, Армении, Казахстана пе-
реселяются в Приморье. Большинство 
из них — участники  краевой програм-
мы. На социальную адаптацию бывших 
соотечественников в 2018 году  будет 
выделено  5,5 миллиона рублей.

На выездном заседании межведом-
ственной комиссии по содействию пе-
реселению соотечественников из-за ру-
бежа, прошедшем в Уссурийске, врио 
губернатора рассказали о ситуации  

с «программными» переселенцами.  
Директор департамента труда и со-

циального развития Приморского края 
Лилия Лаврентьева напомнила, что  
в этом году расширен список территорий, 
предназначенных для  вселения соотече-
ственников.

 —  В отличие от прошлых лет, когда  
с переселенцами были согласны работать 
26 муниципальных образований, в 2018 
году пригласить их к себе готовы  28. Те-
перь для постоянного места жительства 
переселенцы могут выбрать также Кава-

леровский и Дальнереченский районы, — 
уточнила глава ведомства.

Она отметила, что возраст большин-
ства переселенцев в основном активный. 
Почти 45%  приезжих составляет моло-
дежь. Более 43% — граждане в возрасте 
от 30 до 45 лет.

Достаточно высок образовательный 
уровень участников программы. Более 
25% переселившихся имеют высшее либо 
неоконченное высшее образование. Поч-
ти 50% имеют среднее профессиональ-
ное образование.

Чуть более 76% соотечественников — 
в трудоспособном возрасте. Более 70% 
из них уже трудоустроены. Есть и те, кто 
занялся предпринимательством. По сло-
вам Лилии Лаврентьевой, трудятся со-
отечественники в сфере обслуживания, 
оптовой и розничной торговле, в стро-
ительных организациях, на транспорте, 
в сельском хозяйстве, обрабатывающем 
производстве, в медицине и образовании.

В этом году планируется принять  
в Приморье более 1,5 тысячи переселенцев.

Марина Антонова

Новая малая родина 
Почти 600 человек стали участниками программы переселения в Приморье 
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АдминистрАция ПогрАничного мунициПАльного рАйонА извещАет о возможности при-
обретения в собственность или аренду сельскохозяйственной организацией или крестьянским (фермерским) хозяйством, 
земельный участок общей площадью 411,0 га бывшего совхоза «Сергеевский», с кадастровым номером 25:14:000000:1811, 
местоположение установлено относительно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир жилой дом. Уча-
сток находится примерно в 2080 м от ориентира по направлению на северо-запад. Почтовый адрес ориентира: Приморский 
край, Пограничный район, с. Сергеевка, ул. Новая, д. 4.

Стоимость земельного участка устанавливается в размере 2 502 990 (два миллиона пятьсот две тысячи девятьсот девя-
носто руб. 00 коп), годовой размер  арендной  платы устанавливается в размере 50 059 (пятьдесят тысяч пятьдесят девять 
руб. 80 коп.).

Для приобретения земельного участка необходимо предоставить документы, подтверждающие факт использования вы-
шеуказанного земельного участка.

Заявления принимаются по адресу: Приморский край, Пограничный район, пгт. Пограничный, ул. Советская, д. 31, каб. 
206, с 10:00 до 16:00 ежедневно, с 13:00 до 14:00 обеденный перерыв, кроме субботы и воскресенья» в срок до 04.01.2019.

извещение о соглАсовАнии ПроеКтА меЖевАния земельного учАстКА Кадастровым инже-
нером, Скрипка Т.К. квалификационный аттестат № 25-11-185, 692519, Приморский край, г. Уссурийск, ул. Советская, 
30, e-mail: geos-n@rambler.ru, тел: 8(4234)37-27-02, выполняется проект межевания земельного участка (на основании за-
ключенного договора с заказчиком) по выделу земельных долей в натуре из исходного земельного участка с кадастровым 
номером 25:21:010101:532, местоположение: Приморский край, Хорольский район, Сельскохозяйственный массив СХПК 
"Благодатный". Без компенсации остальным участникам долевой собственности. Заказчик работ: Ступнева Светлана Ви-
тальевна. Адрес: Приморский край, Хорольский район, с. Приозерное, ул. Ленинская, д. 5, кв. 2. Собственник образуемого 
земельного участка: Ступнева Светлана Витальевна. Местоположение выделяемого многоконтурного земельного участка: 
участок площадью 29 6836 га, расположен примерно 695 м по направлению на восток от ориентира жилой дом, располо-
женного за пределами участка. Адрес ориентира: Приморский край, Хорольский район, с. Благодатное, ул. Нагорная, д. 3. 
С проектом межевания можно ознакомиться по адресу: Приморский край, г. Уссурийск, ул. Советская, 30, с момента опу-
бликования данного извещения в рабочие дни с 9-00 до 10-00. Обоснованные возражения по проекту межевания принима-
ются и направляются в течение тридцати дней со дня опубликования данного извещения, по адресу: 692519, Приморский 
край, г. Уссурийск, ул. Советская, 30.

извещение о соглАсовАнии ПроеКтА меЖевАния Кадастровый инженер Курьянов Юрий Вик-
торович, идентификационный номер квалификационного аттестата 25-10-4, почтовый адрес: 690105, г. Владивосток ул. 
Русская, 63 контактный телефон (423) 2243092; адрес электронной почты: oookozerogv@mail.ru, проводит согласование 
проекта межевания земельных участков, выделяемых в счет земельной доли Мальгиной Златы Юрьевны из земельного 
участка с кадастровым номером 25:10:000000:71 (исходный земельный участок). Адрес исходного земельного участка: 
Приморский край, Надеждинский район, в границах совхоза «Раздольненский». С проектом межевания земельного участка 
участники долевой собственности могут ознакомиться в течении 30 дней с момента опубликования настоящего извещения 
по адресу: с. В. Надеждинское, ул. Пушкина, 34а, каб. 13. Предложения о доработке проекта межевания, а так же возраже-
ния относительно размера и местоположения границ земельных участков выделяемых в счет земельной доли принимаются 
от участников долевой собственности в течении 30 дней с момента опубликования настоящего извещения по адресу: с. В. 
Надеждинское, ул. Пушкина, 34а, каб. 13. Заказчик работ: Крикунов В.Ю., с. Вольно-Надеждинское, ул. Кузнецкая, д. 6, 
тел. 89241291726.

КАдАстровый инЖенер Кириллов Виктор Петрович (аттестат № 25-11-155, адрес: г. Владивосток ул. Кипа-
рисовая 4 кв 225, abris-dv@mail.ru), выполняет кадастровые работы по уточнению местоположения границ земельных 
участков с кадастровыми номерами: 25:28:050069:39, расположен по адресу: Приморский кр, Владивосток, c/т "Рыбни-
ки", участок №16 по заявке Чернозатонский И. А., адрес: Владивосток, пр-т 100лет Владивостоку 39а кв 33, т. 2974887; 
25:27:020113:1, расположен по адресу: Приморский кр, г. Артем, массив "Синяя Сопка", с/т "Изумруд" уч 844 по заявке 
Хусамизянов Ф. Х., адрес: г. Владивосток, ул. Стрельникова 10 кв 1, т. 89025067871; 25:10:011416:16, расположен по адре-
су: Приморский кр, р-н Надеждинский, ур "Полигон", с/т "Рябиновка", уч 14 по заявке Потапенко О. А. адрес: Владивосток, 
ул. Кирова 17 кв 124, т. 89242433745; 25:10:011416:15, расположен по адресу: Приморский кр, р-н Надеждинский, ур "По-
лигон", с/т "Рябиновка", уч 13 по заявке Пряженикова О. А. адрес: Владивосток, ул. Гамарника 7 кв 105, т. 89242433745; 
25:10:011126:15, расположен по адресу: Приморский кр, р-н Надеждинский, ур "Горное" с/т "Горизонт" уч 166 по заявке 
Гавренков А.Г. адрес: г. Владивосток, ул. Фотанная 35 кв 5, т. 89502916888; 25:10:011126:128, расположен по адресу: При-
морский кр, р-н Надеждинский, ур "Горное" с/т "Горизонт" уч 86 по заявке Шульга Л.Ф. адрес: г. Владивосток, ул. Невская 
2 кв 233, т. 89147910186; 25:10:011415:45, расположен по адресу: Приморский кр, р-н Надеждинский, ур "Полигон" с/т 
"Ветеран-1" уч 44 по заявке Яценко С.В. адрес: г. Владивосток, пр-т. Кр. Знамени 93 кв 72, т. 89025228713; 25:10:010741:2, 
расположен по адресу: Приморский кр, р-н Надеждинский, с/т "Нефтяник" уч 12, по заявке Тимошенкова Т.В. адрес: г. 
Владивосток, ул. Станюковича 49 кв 28, т.89242438623; 25:10:011419:80, расположен по адресу: Приморский кр, р-н На-
деждинский, по заявке Новосельцев В.И, адрес: г. Владивосток, ул.Ладыгина 13 кв 5, т.89025547606; 25:10:011419:99, 
25:10:011419:100, расположены по адресу: Приморский кр, р-н Надеждинский, с/т "Тополек", уч 121 и уч 23 по заявке 
Смирнов В.И., адрес: р-н Надеждинский, п. Новый, ул. Первомайская 27 кв 14 т.89046244066. Смежные земельные участ-
ки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ расположены в кадастровых кварталах 
25:28:050069, 25:27:020113, 25:10:011416, 25:10:011126, 25:10:011415 25:10:010741, 25:10:011419 Собрание заинтересован-
ных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится 20 августа 2018 г. в 12:00 по адресу: г. Владивосток, ул. 
Посьетская 15, офис 9. Ознакомиться с проектом межевого плана земельного участка, выразить обоснованные возражения 
по проекту межевого плана и требования о проведении согласования местоположения границ земельного участка на мест-
ности можно по адресу: г. Владивосток, ул. Посьетская 15 офис 9 с 10 до 17 час. в рабочие дни в течение 30 дней со дня 
опубликования объявления в газете. При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы 
о правах на земельный участок.

Администрация Кировского городского поселения  информирует сельскохозяйственные организации и кре-
стьянские (фермерские) хозяйства, использующие земельный участок с кадастровым номером 25:05:000000:23, на-
ходящийся в долевой собственности, о возможности приобретения 38 земельных долей.

В соответствии с Федеральным законом № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» в течение 
шести месяцев со дня возникновения права муниципальной собственности на земельную долю Администрация Киров-
ского городского поселения вправе продать эту земельную долю сельскохозяйственной организации или крестьянскому 
(фермерскому) хозяйству, использующим земельный участок, находящийся в долевой собственности. В связи с этим Ад-
министрация Кировского городского поселения информирует сельскохозяйственные организации и крестьянские (фер-
мерские) хозяйства, использующие земельный участок, находящийся в долевой собственности, о возможности приобрете-
ния 38 земельных долей, общей площадью 608000  кв.м., входящих в состав земельного участка с кадастровым номером 
25:05:000000:23, площадью 3210000 кв.м, местоположение установлено относительно ориентира, расположенного в гра-
ницах участка. Почтовый адрес ориентира: Приморский край, Кировский район, южной стороной граничит с пос. Киров-
ский, располагается по левую сторону от трассы Владивосток-Хабаровск. Категория земель: земли сельскохозяйственного 
назначения. Вид разрешенного использования: для сельскохозяйственного производства. Дата возникновения права муни-
ципальной собственности на земельные доли – 09.07.2018 года.

Стоимость одной земельной доли, определяется как произведение 15 процентов кадастровой стоимости одного квадрат-
ного метра такого земельного участка и площади, соответствующей размеру этой земельной доли (п.4 ст.12 ФЗ-№ 101-ФЗ). 
К сведению: на 11.07.2018 года кадастровая стоимость 1 кв.м составляет 5,95 рублей.

Заявления принимаются в рабочие дни в письменной форме в администрации Кировского городского поселения по 
адресу: Приморский край, Кировский район, пгт. Кировский, ул. Площадь Свободы, 46, каб. №15, с 8.00 до 16.00, обеден-
ный перерыв с 12.00 до 13.00. Телефон для справок: 8 (42354) 21-5-82.

извещение о неоБХодимости соглАсовАния ПроеКтов меЖевАния земельныХ учАст-
Ков Кадастровый инженер Лобко Андрей Викторович аттестат 25-11-137, адрес: г. Артем, ул. Интернациональная, 71, оф. 
2 geo_company@mail.ru, тел. 8-(908)-4627667., извещает о необходимости согласования проектов межевания земельных 
участков. На основании договора, заключенного с заказчиком работ собственником земельных долей бывшего АО «Нива», 
Михайловское сельское поселение Михайловского муниципального района Приморского края, расположенное по адресу, 
Приморский край, Михайловский район, с.Михайловка, ул.Колхозная, 83. тел.8-42346-25-7-59. Подготовлен проект ме-
жевания земельных участков, выделяемых в счет земельных долей из земель Акционерного общества «Нива» . Исходный 
земельный участок с кадастровым номером 25:09:320501:148 находится: примерно в 3746 м по направлению на юг от ори-
ентира: здание администрации, расположенного за пределами участка. Адрес ориентира: Приморский край, Михайловский 
район, с.Первомайское, ул.Школьная, д.20 С документами и проектами межевания земельных участков можно ознакомить-
ся в индивидуальном порядке, при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о пра-
вах на земельную долю, обоснованные возражения относительно размеров и местоположения границ выделяемых в счет 
земельных долей земельных участков направлять, в течении 30 дней со дня опубликования настоящего извещения по адре-
су: Приморский край, Михайловский район, с.Михайловка, ул.Красноармейская, 24 каб. № 1 (3-й этаж) ), а также в орган 
кадастрового учета ФГУ « Земельная кадастровая палата» по адресу: Приморский край, г. Владивосток, ул. Приморская, 2.

извещение о соглАсовАнии ПроеКтА меЖевАния земельного учАстКА Кадастровый 
инженер Никитин Алексей Викторович (аттестат №25-11-189, выдан 11.10.2011г. адрес: 692519, Приморский край, г.Ус-
сурийск, ул. Володарского, 90, каб.№8, e-mail: alexunionw@mail.ru , 8 (4234) 32-16-39), (ООО «Кадастровое дело») изве-
щает о проведении ознакомления и согласовании проекта межевания земельных участков. На основании заключенного 
договора с заказчиком по выделу земельных долей площадью 20га из земельного участка с К№ 25:11:030101:139 , участок 
находится примерно в 10000м по направлению на юго-запад от ориентира здание школы, расположенного за пределами 
участка, адрес ориентира: Приморский край, Октябрьский район, с.Фадеевка, ул.Школьная,2 Заказчиком кадастровых ра-

бот является Горянин Александр Юрьевич. (адрес: Приморский край, Октябрьский район, с.Полтавка, ул.Луговая,27, тел. 
89084479549) Выделяемые земельные участки: -земельный участок площадью 200000 кв.м, расположенный примерно в 
2096м. по направлению на юго-запад от ориентира жилой дом, находящийся за пределами участка, адрес ориентира: При-
морский край, Октябрьский район, с.Полтавка, ул.Фирсова,71 В течение 30 дней со дня опубликования извещения с проек-
том межевания можно ознакомиться с 9-00 до 18-00 часов по адресу: Приморский край, г.Уссурийск, ул. Володарского, 90, 
каб.№8 Обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ выделяемого в счет земельных долей 
земельного участка направлять в письменном виде в течении 30 дней со дня опубликования извещения в газете кадастро-
вому инженеру Никитину Алексею Викторовичу по адресу: 692519, Приморский край, г.Уссурийск, ул. Володарского, 90, 
каб.№8, e-mail: chusovskoyn@mail.ru, 8 (4234) 32-16-39, а так же в Федеральную службу государственной регистрации, 
кадастра и картографии по Приморскому краю по адресу: Приморский край, г.Владивосток, ул.Приморская,2.

извещение о соглАсовАнии ПроеКтА меЖевАния земельного учАстКА Кадастровый 
инженер Никитин Алексей Викторович (аттестат №25-11-189, выдан 11.10.2011г. адрес: 692519, Приморский край, г.Ус-
сурийск, ул. Володарского, 90, каб.№8, e-mail: alexunionw@mail.ru , 8 (4234) 32-16-39), (ООО «Кадастровое дело») изве-
щает о проведении ознакомления и согласовании проекта межевания земельных участков. На основании заключенного 
договора с заказчиком по выделу земельных долей площадью 10га из земельного участка с К№ 25:11:030101:139 , участок 
находится примерно в 10000м по направлению на юго-запад от ориентира здание школы, расположенного за пределами 
участка, адрес ориентира: Приморский край, Октябрьский район, с.Фадеевка, ул.Школьная,2 Заказчиком кадастровых ра-
бот является Лиходеева Виктория Викторовна. (адрес: Приморский край, Октябрьский район, с.Полтавка, ул.Луговая,27, 
тел. 89084479549) Выделяемые земельные участки: -земельный участок площадью 100000 кв.м, расположенный примерно 
в 2793м. по направлению на юго-запад от ориентира жилой дом, находящийся за пределами участка, адрес ориентира: 
Приморский край, Октябрьский район, с.Полтавка, ул.Фирсова,71 В течение 30 дней со дня опубликования извещения с 
проектом межевания можно ознакомиться с 9-00 до 18-00 часов по адресу: Приморский край, г.Уссурийск, ул. Володарско-
го, 90, каб.№8 Обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ выделяемого в счет земельных 
долей земельного участка направлять в письменном виде в течении 30 дней со дня опубликования извещения в газете када-
стровому инженеру Никитину Алексею Викторовичу по адресу: 692519, Приморский край, г.Уссурийск, ул. Володарского, 
90, каб.№8, e-mail: chusovskoyn@mail.ru, 8 (4234) 32-16-39, а так же в Федеральную службу государственной регистрации, 
кадастра и картографии по Приморскому краю по адресу: Приморский край, г.Владивосток, ул.Приморская,2.

извещение о соглАсовАнии ПроеКтА меЖевАния земельного учАстКА Кадастровый 
инженер Никитин Алексей Викторович (аттестат №25-11-189, выдан 11.10.2011г. адрес: 692519, Приморский край, г.Ус-
сурийск, ул. Володарского, 90, каб.№8, e-mail: alexunionw@mail.ru , 8 (4234) 32-16-39), (ООО «Кадастровое дело») изве-
щает о проведении ознакомления и согласовании проекта межевания земельных участков. На основании заключенного 
договора с заказчиком по выделу земельных долей площадью 10га из земельного участка с К№ 25:11:030101:139 , участок 
находится примерно в 10000м по направлению на юго-запад от ориентира здание школы, расположенного за пределами 
участка, адрес ориентира: Приморский край, Октябрьский район, с.Фадеевка, ул.Школьная,2 Заказчиком кадастровых ра-
бот является Москвитин Иван Иванович. (адрес: Приморский край, Октябрьский район, с.Полтавка, ул.Фирсова,71, тел. 
89084479549) Выделяемые земельные участки: -земельный участок площадью 100000 кв.м, расположенный примерно в 
3225м. по направлению на юго-запад от ориентира жилой дом, находящийся за пределами участка, адрес ориентира: При-
морский край, Октябрьский район, с.Полтавка, ул.Фирсова,71 В течение 30 дней со дня опубликования извещения с проек-
том межевания можно ознакомиться с 9-00 до 18-00 часов по адресу: Приморский край, г.Уссурийск, ул. Володарского, 90, 
каб.№8 Обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ выделяемого в счет земельных долей 
земельного участка направлять в письменном виде в течении 30 дней со дня опубликования извещения в газете кадастро-
вому инженеру Никитину Алексею Викторовичу по адресу: 692519, Приморский край, г.Уссурийск, ул. Володарского, 90, 
каб.№8, e-mail: chusovskoyn@mail.ru, 8 (4234) 32-16-39, а так же в Федеральную службу государственной регистрации, 
кадастра и картографии по Приморскому краю по адресу: Приморский край, г.Владивосток, ул.Приморская,2.

извещение о соглАсовАнии ПроеКтА меЖевАния земельного учАстКА Кадастровый 
инженер Никитин Алексей Викторович (аттестат №25-11-189, выдан 11.10.2011г. адрес: 692519, Приморский край, г.Ус-
сурийск, ул. Володарского, 90, каб.№8, e-mail: alexunionw@mail.ru , 8 (4234) 32-16-39), (ООО «Кадастровое дело») изве-
щает о проведении ознакомления и согласовании проекта межевания земельных участков. На основании заключенного 
договора с заказчиком по выделу земельных долей площадью 10га из земельного участка с К№ 25:11:030101:139 , участок 
находится примерно в 10000м по направлению на юго-запад от ориентира здание школы, расположенного за пределами 
участка, адрес ориентира: Приморский край, Октябрьский район, с.Фадеевка, ул.Школьная,2 Заказчиком кадастровых ра-
бот является Москвитина Мария Петровна. (адрес: Приморский край, Октябрьский район, с.Полтавка, ул.Фирсова,71, тел. 
89084479549) Выделяемые земельные участки: -земельный участок площадью 100000 кв.м, расположенный примерно в 
3069м. по направлению на юго-запад от ориентира жилой дом, находящийся за пределами участка, адрес ориентира: При-
морский край, Октябрьский район, с.Полтавка, ул.Фирсова,71 В течение 30 дней со дня опубликования извещения с проек-
том межевания можно ознакомиться с 9-00 до 18-00 часов по адресу: Приморский край, г.Уссурийск, ул. Володарского, 90, 
каб.№8 Обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ выделяемого в счет земельных долей 
земельного участка направлять в письменном виде в течении 30 дней со дня опубликования извещения в газете кадастро-
вому инженеру Никитину Алексею Викторовичу по адресу: 692519, Приморский край, г.Уссурийск, ул. Володарского, 90, 
каб.№8, e-mail: chusovskoyn@mail.ru, 8 (4234) 32-16-39, а так же в Федеральную службу государственной регистрации, 
кадастра и картографии по Приморскому краю по адресу: Приморский край, г.Владивосток, ул.Приморская,2.

извещение о соглАсовАнии ПроеКтА меЖевАния земельного учАстКА Кадастровый 
инженер Никитин Алексей Викторович (аттестат №25-11-189, выдан 11.10.2011г. адрес: 692519, Приморский край, г.Ус-
сурийск, ул. Володарского, 90, каб.№8, e-mail: alexunionw@mail.ru , 8 (4234) 32-16-39), (ООО «Кадастровое дело») изве-
щает о проведении ознакомления и согласовании проекта межевания земельных участков. На основании заключенного 
договора с заказчиком по выделу земельных долей площадью 30га из земельного участка с К№ 25:11:030101:139 , участок 
находится примерно в 10000м по направлению на юго-запад от ориентира здание школы, расположенного за пределами 
участка, адрес ориентира: Приморский край, Октябрьский район, с.Фадеевка, ул.Школьная,2 Заказчиком кадастровых ра-
бот является Каштаненков Леонид Васильевич. (адрес: Приморский край, Октябрьский район, с.Полтавка, ул.Ленина,17 
тел. 89084479549) Выделяемые земельные участки: -земельный участок площадью 300000 кв.м, расположенный примерно 
в 2492м. по направлению на юго-запад от ориентира жилой дом, находящийся за пределами участка, адрес ориентира: 
Приморский край, Октябрьский район, с.Полтавка, ул.Фирсова,71 В течение 30 дней со дня опубликования извещения с 
проектом межевания можно ознакомиться с 9-00 до 18-00 часов по адресу: Приморский край, г.Уссурийск, ул. Володарско-
го, 90, каб.№8 Обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ выделяемого в счет земельных 
долей земельного участка направлять в письменном виде в течении 30 дней со дня опубликования извещения в газете када-
стровому инженеру Никитину Алексею Викторовичу по адресу: 692519, Приморский край, г.Уссурийск, ул. Володарского, 
90, каб.№8, e-mail: chusovskoyn@mail.ru, 8 (4234) 32-16-39, а так же в Федеральную службу государственной регистрации, 
кадастра и картографии по Приморскому краю по адресу: Приморский край, г.Владивосток, ул.Приморская,2.

извещение о соглАсовАнии ПроеКтА меЖевАния земельного учАстКА Кадастровый 
инженер Никитин Алексей Викторович (аттестат №25-11-189, выдан 11.10.2011г. адрес: 692519, Приморский край, г.Ус-
сурийск, ул. Володарского, 90, каб.№8, e-mail: alexunionw@mail.ru , 8 (4234) 32-16-39), (ООО «Кадастровое дело») изве-
щает о проведении ознакомления и согласовании проекта межевания земельных участков. На основании заключенного 
договора с заказчиком по выделу земельных долей площадью 10га из земельного участка с К№ 25:11:030101:139 , участок 
находится примерно в 10000м по направлению на юго-запад от ориентира здание школы, расположенного за пределами 
участка, адрес ориентира: Приморский край, Октябрьский район, с.Фадеевка, ул.Школьная,2 Заказчиком кадастровых ра-
бот является Москаленко Юрий Николаевич. (адрес: Приморский край, Октябрьский район, с.Полтавка, ул.Луговая,27, 
тел. 89084479549) Выделяемые земельные участки: -земельный участок площадью 100000 кв.м, расположенный примерно 
в 2934м. по направлению на юго-запад от ориентира жилой дом, находящийся за пределами участка, адрес ориентира: 
Приморский край, Октябрьский район, с.Полтавка, ул.Фирсова,71 В течение 30 дней со дня опубликования извещения с 
проектом межевания можно ознакомиться с 9-00 до 18-00 часов по адресу: Приморский край, г.Уссурийск, ул. Володарско-
го, 90, каб.№8 Обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ выделяемого в счет земельных 
долей земельного участка направлять в письменном виде в течении 30 дней со дня опубликования извещения в газете када-
стровому инженеру Никитину Алексею Викторовичу по адресу: 692519, Приморский край, г.Уссурийск, ул. Володарского, 
90, каб.№8, e-mail: chusovskoyn@mail.ru, 8 (4234) 32-16-39, а так же в Федеральную службу государственной регистрации, 
кадастра и картографии по Приморскому краю по адресу: Приморский край, г.Владивосток, ул.Приморская,2.

извещение. Я, кадастровый инженер Родюков Алексей Никонович, квалификационный аттестат №25-11-18, по-
чтовый адрес: 690002, г. Владивосток, пр-т Океанский, д. 107, кв. 49, тел. 8(423)2439879, e-mail: rodyukovan@ya.ru, на-
стоящим извещаю о необходимости согласования проекта межевания земельного участка. Заказчик работ – СХПК «Про-
гресс», почтовый адрес: край Приморский, р-н Яковлевский, Приморский край, Яковлевский район, с. Варфоломеевка, ул. 
Колхозная, дом 7, телефон +7 904 626 53 74 (Василий Васильевич). Подготовлен проект межевания земельного участка 
с кадастровым номером 25:25:000000:34 с местоположением: установлено относительно ориентира, расположенного за 
пределами участка. Ориентир строение. Участок находится примерно в 3500 м от ориентира по направлению на севе-
ро-восток. Почтовый адрес ориентира: край Приморский, р-н Яковлевский, с. Варфоломеевка, ул. Колхозная, дом 8 с целью 
выдела из общей долевой собственности земельного участка с местоположением: край Приморский, р-н Яковлевский, с. 
Варфоломеевка, ул. Почтовая, д. 56а, местоположение установлено относительно ориентира, расположенного за пределами 
границ земельного участка. Участок находится примерно в 1200 м от ориентира по направлению на юго-восток. Ориентир - 
многоквартирный дом. С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться по адресу кадастрового инженера в 
рабочие дни с 15-00 до 18-00. Обоснованные возражения могут быть выдвинуты в течение 30 дней от даты опубликования 
данного извещения по адресу кадастрового инженера.

Земельные участки
сведения обязательны для опубликования согласно земельному Кодексу российской Федерации, закону Приморского края  

от 29.12.2003 № 90-Кз «о регулировании земельных отношений в Приморском крае»
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официальНо
Конкурсные торги

извещение о продаже недвижимого имущества 
Публичного акционерного общества  

«Арсеньевская авиационная компания «Прогресс» им. н.и. сазыкина»  
посредством публичного предложения

1. собственник имущества: Публичное акционерное общество «Арсеньевская авиационная компания «Про-
гресс» им. н.и. сазыкина» (ПАо ААК «Прогресс»)

692335, Приморский край, г. Арсеньев, пл. Ленина, д.5
ОГРН 1022500510350
ИНН 2501002394/ КПП 250101001
2. организатор продажи: Акционерное общество «рт – строительные технологии» (Ао «рт-стройтех»)
119048, г. Москва, ул. Усачева, д.24
ОГРН 1097746324400
ИНН 7704727853КПП 770401001
Р/счет 40702810700250008944
в АО АКБ «НОВИКОМБАНК»
К/счет 30101810245250000162
БИК 044525162
т. 8(495)909-08-08, 8(495)909-00-00
3. объект продажи – недвижимое имущество ПАО ААК «ПРОГРЕСС»:
лот №1.
земельный участок. Категория земель: земли сельскохозяйственного назначения. Вид разрешенного использования: 

для производства сельскохозяйственной продукции.
Площадь: 54 000 кв.м. 
Адрес: установлено относительно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир строение. Участок на-

ходится примерно в 900 м от ориентира по направлению на юго-восток. Почтовый адрес ориентира: край Приморский, р-н 
Яковлевский, с. Старосысоевка, ул. Колхозная, д.1.

Кадастровый (или условный) номер: 25:25:020802:102.
Существующие ограничения (обременения) права: не зарегистрировано.
цена первоначального предложения: 243 540 (Двести сорок три тысячи пятьсот сорок) рублей. 
величина снижения цены первоначального предложения («шаг понижения»): 19 483 (Девятнадцать тысяч четыре-

ста восемьдесят три) рубля 20 копеек.
величина повышения цены, в случае перехода к проведению продажи с повышением цены («шаг продажи»): 9 

741 (Девять тысяч семьсот сорок один) рубль 60 копеек.
цена отсечения: 146 124 (Сто сорок шесть тысяч сто двадцать четыре) рубля.
лот №2.
земельный участок. Категория земель: земли сельскохозяйственного назначения. Вид разрешенного использования: 

для производства сельскохозяйственной продукции.
Площадь: 104 100 кв.м. 
Адрес: установлено относительно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир строение. Участок на-

ходится примерно в 1200 м от ориентира по направлению на восток. Почтовый адрес ориентира: край Приморский, р-н 
Яковлевский, с. Старосысоевка, ул. Колхозная, д.1.

Кадастровый (или условный) номер: 25:25:020802:103.
Существующие ограничения (обременения) права: не зарегистрировано.
цена первоначального предложения: 395 580 (Триста девяносто пять тысяч пятьсот восемьдесят) рублей. 
величина снижения цены первоначального предложения («шаг понижения»): 31 646 (Тридцать одна тысяча шесть-

сот сорок шесть) рублей 40 копеек.
величина повышения цены, в случае перехода к проведению продажи с повышением цены («шаг продажи»): 15 

823 (Пятнадцать тысяч восемьсот двадцать три) рубля 20 копеек.
цена отсечения: 237 348 (Двести тридцать семь тысяч триста сорок восемь) рублей.
лот №3.
земельный участок. Категория земель: земли сельскохозяйственного назначения. Вид разрешенного использования: 

для производства сельскохозяйственной продукции.
Площадь: 20 000 кв.м. 
Адрес: установлено относительно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир строение. Участок нахо-

дится примерно в 2300 м от ориентира по направлению на юг. Почтовый адрес ориентира: край Приморский, р-н Яковлев-
ский, с. Старосысоевка, ул. Колхозная, д.1.

Кадастровый (или условный) номер: 25:25:020802:104.
Существующие ограничения (обременения) права: не зарегистрировано.
цена первоначального предложения: 114 800 (Сто четырнадцать тысяч восемьсот) рублей. 
величина снижения цены первоначального предложения («шаг понижения»): 9 184 (Девять тысяч сто восемьдесят 

четыре) рубля.
величина повышения цены, в случае перехода к проведению продажи с повышением цены («шаг продажи»): 4 

592 (Четыре тысячи пятьсот девяносто два) рубля.
цена отсечения: 68 880 (Шестьдесят восемь тысяч восемьсот восемьдесят) рублей.
лот №4.
земельный участок. Категория земель: земли сельскохозяйственного назначения. Вид разрешенного использования: 

для производства сельскохозяйственной продукции.
Площадь: 54 000 кв.м. 
Адрес: установлено относительно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир строение. Участок на-

ходится примерно в 600 м от ориентира по направлению на юго-восток. Почтовый адрес ориентира: край Приморский, р-н 
Яковлевский, с. Старосысоевка, ул. Колхозная, д.1.

Кадастровый (или условный) номер: 25:25:020802:106.
Существующие ограничения (обременения) права: не зарегистрировано.
цена первоначального предложения: 243 540 (Двести сорок три тысячи пятьсот сорок) рублей. 
величина снижения цены первоначального предложения («шаг понижения»): 19 483 (Девятнадцать тысяч четыре-

ста восемьдесят три) рубля 20 копеек.
величина повышения цены, в случае перехода к проведению продажи с повышением цены («шаг продажи»): 9 

741 (Девять тысяч семьсот сорок один) рубль 60 копеек.
цена отсечения: 146 124 (Сто сорок шесть тысяч сто двадцать четыре) рубля.
лот №5.
земельный участок. Категория земель: земли сельскохозяйственного назначения. Вид разрешенного использования: 

для производства сельскохозяйственной продукции.
Площадь: 162 000 кв.м. 
Адрес: установлено относительно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир строение. Участок нахо-

дится примерно в 1100 м от ориентира по направлению на юг. Почтовый адрес ориентира: край Приморский, р-н Яковлев-
ский, с. Старосысоевка, ул. Колхозная, д.1.

Кадастровый (или условный) номер: 25:25:020802:107.
Существующие ограничения (обременения) права: не зарегистрировано.
цена первоначального предложения: 555 660 (Пятьсот пятьдесят пять тысяч шестьсот шестьдесят) рублей.
величина снижения цены первоначального предложения («шаг понижения»): 44 452 (Сорок четыре тысячи четы-

реста пятьдесят два) рубля 80 копеек.
величина повышения цены, в случае перехода к проведению продажи с повышением цены («шаг продажи»): 22 

226 (Двадцать две тысячи двести двадцать шесть) рублей 40 копеек.
цена отсечения: 333 396 (Триста тридцать три тысячи триста девяносто шесть) рублей.
лот №6.
земельный участок. Категория земель: земли сельскохозяйственного назначения. Вид разрешенного использования: 

для производства сельскохозяйственной продукции.
Площадь: 54 000 кв.м. 
Адрес: установлено относительно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир строение. Участок нахо-

дится примерно в 1000 м от ориентира по направлению на юго-восток. Почтовый адрес ориентира: край Приморский, р-н 
Яковлевский, с. Старосысоевка, ул. Колхозная, д.1.

Кадастровый (или условный) номер: 25:25:020802:108.
Существующие ограничения (обременения) права: не зарегистрировано.
цена первоначального предложения: 243 540 (Двести сорок три тысячи пятьсот сорок) рублей. 
величина снижения цены первоначального предложения («шаг понижения»): 19 483 (Девятнадцать тысяч четыре-

ста восемьдесят три) рубля 20 копеек.
величина повышения цены, в случае перехода к проведению продажи с повышением цены («шаг продажи»): 9 

741 (Девять тысяч семьсот сорок один) рубль 60 копеек.
цена отсечения: 146 124 (Сто сорок шесть тысяч сто двадцать четыре) рубля.
4. Порядок предоставления документации по продаже: 
Документация по Продаже публикуется на сайте АО «РТ – Стройтех» - www.stroytech-rt.ru. 
Запись на ознакомление с Документацией по продаже осуществляется по тел.: 8(495)909-08-08, 8(495)909-00-00.
5. Порядок, место и срок представления заявок на участие в Продаже:
 Прием заявок на участие в Продаже осуществляется с 19.07.2018г. в рабочие дни с 10.00 до 18.00 (по московскому 

времени) по адресу: г. Москва, Пресненская наб., д.6, стр.2, этаж 20, офис АО «РТ-Стройтех». 
Претендент имеет право направить в АО «РТ – Стройтех» заявку на участие в Продаже и иные предусмотренные Доку-

ментацией по продаже документы в электронной форме на следующий электронный адрес: torgi@stroytech-rt.ru.
Претендент, подавший заявку и иные предусмотренные Документацией по продаже документы в электронной форме, 

обязан предоставить оригиналы всех ранее направленных в электронном виде документов 06.09.2018г. с 12.00 до 
12.30 (по местному времени) по адресу: Приморский край, г. Арсеньев, пл. Ленина 5, гостевая комната.

срок представления заявок на участие в Продаже истекает 03.09.2018г. в 18.00 (по московскому времени).
6. Перечень документов, необходимых для участия в Продаже, представлен в Документации по продаже, размещенной 

на сайте АО «РТ – Стройтех» - www.stroytech-rt.ru.
7.  задаток по лоту №1 составляет: 24 354 (двадцать четыре тысячи триста пятьдесят четыре) рубля. 
задаток по лоту №2 составляет: 39 558 (тридцать девять тысяч пятьсот пятьдесят восемь) рублей.
задаток по лоту №3 составляет: 11 480 (одиннадцать тысяч четыреста восемьдесят) рублей.
задаток по лоту №4 составляет: 24 354 (двадцать четыре тысячи триста пятьдесят четыре) рубля.
задаток по лоту №5 составляет: 55 566 (Пятьдесят пять тысяч пятьсот шестьдесят шесть) рублей.
задаток по лоту №6 составляет: 24 354 (двадцать четыре тысячи триста пятьдесят четыре) рубля.
Задаток по Лоту должен быть зачислен единым платежом в рублях, на расчетный счет АО «РТ-Стройтех», по следу-

ющим банковским реквизитам: ИНН 7704727853, КПП 770401001, р/с 40702810700250008944 в АО АКБ «НОВИКОМ-
БАНК», к/с 30101810245250000162, БИК 044525162.

Получатель - АО «РТ – Стройтех», в срок, не позднее 03.09.2018г., на основании договора о задатке. 
Исполнение обязанности по внесению суммы задатка третьими лицами не допускается. Внесение суммы задатка тре-

тьими лицами не является оплатой задатка. Перечисленные денежные средства иными лицами, кроме заявителя, будут 
считаться ошибочно перечисленными денежными средствами и возвращены на счет плательщика.

8. дата, время и место рассмотрения заявок Комиссией по продаже 06.09.2018г. с 12.30 до 13.00 (по местному вре-
мени), по адресу: Приморский край, г. Арсеньев, пл. Ленина 5, гостевая комната.

9. время начала регистрации участников Продажи 06.09.2018г. в 13.15 (по местному времени) по адресу: Примор-
ский край, г. Арсеньев, пл. Ленина 5, гостевая комната.

10. дата, время и место проведения Продажи 06.09.2018г. в 13.30 (по местному времени), по адресу: Приморский 
край, г. Арсеньев, пл. Ленина 5, гостевая комната.

11. Право приобретения имущества принадлежит: 
- участнику Продажи, который подтвердил цену первоначального предложения или цену предложения, сложившуюся 

на соответствующем «шаге понижения», («шаге продажи») при отсутствии предложений других участников Продажи по-
средством публичного предложения;

- единственному участнику Продажи, если его заявка на участие в Продаже соответствует требованиям и условиям, 
предусмотренным Документацией по продаже.

12. Ограничение на участие в Продаже нерезидентов Российской Федерации, а также резидентов Российской Федера-
ции, имеющих в качестве учредителей (участников) и аффилированных лиц иностранных физических и юридических лиц 
в соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 N 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения».

13. С победителем (единственным участником) Продажи будет заключен договор купли – продажи имущества в течение 
14 (четырнадцати) календарных дней после подписания протокола об итогах Продажи.

14. По решению Комиссии срок приема задатков, заявок и проведения Продажи может быть продлен. Извещение о 
продлении сроков проведения Продажи может быт сделано не позднее, чем на 3 (Три) календарных дня до проведения 
Продажи, на сайте: www.stroytech-rt.ru и в печатном издании.

15. Организатор Продажи вправе отказаться от проведения Продажи. Извещение об отказе от проведения Продажи 
может быть сделано не позднее, чем за 3 (Три) календарных дня до проведения Продажи на сайте www.stroytech-rt.ru и в 
печатном издании.

извещение оБ итогАХ ПродАЖи
Ао «рт - стройтех» объявляет об итогах продажи недвижимого имущества 

Публичного акционерного общества  
«Арсеньевская авиационная компания «Прогресс» им. н.и. сазыкина»  

посредством публичного предложения, назначенной на 05.07.2018г.
Информация о продаже была опубликована в газете «Приморская газета» №52 (1546) от 08.05.2018г.
Продавец недвижимого имущества: ПАО ААК «ПРОГРЕСС».
Предмет продажи: недвижимое имущество ПАО ААК «ПРОГРЕСС».
лот №1.
земельный участок. Категория земель: земли сельскохозяйственного назначения. Вид разрешенного использования: 

для производства сельскохозяйственной продукции.
Площадь: 54 000 кв.м. 
Адрес: установлено относительно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир строение. Участок на-

ходится примерно в 900 м от ориентира по направлению на юго-восток. Почтовый адрес ориентира: край Приморский, р-н 
Яковлевский, с. Старосысоевка, ул. Колхозная, д.1.

Кадастровый (или условный) номер: 25:25:020802:102.
Существующие ограничения (обременения) права: не зарегистрировано.
цена первоначального предложения: 243 540 (Двести сорок три тысячи пятьсот сорок) рублей. 
цена отсечения: 170 478 (Сто семьдесят тысяч четыреста семьдесят восемь) рублей.
лот №2.
земельный участок. Категория земель: земли сельскохозяйственного назначения. Вид разрешенного использования: 

для производства сельскохозяйственной продукции.
Площадь: 104 100 кв.м. 
Адрес: установлено относительно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир строение. Участок на-

ходится примерно в 1200 м от ориентира по направлению на восток. Почтовый адрес ориентира: край Приморский, р-н 
Яковлевский, с. Старосысоевка, ул. Колхозная, д.1.

Кадастровый (или условный) номер: 25:25:020802:103.
Существующие ограничения (обременения) права: не зарегистрировано.
цена первоначального предложения: 395 580 (Триста девяносто пять тысяч пятьсот восемьдесят) рублей. 
цена отсечения: 276 906 (Двести семьдесят шесть тысяч девятьсот шесть) рублей.
лот №3.
земельный участок. Категория земель: земли сельскохозяйственного назначения. Вид разрешенного использования: 

для производства сельскохозяйственной продукции.
Площадь: 20 000 кв.м. 
Адрес: установлено относительно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир строение. Участок нахо-

дится примерно в 2300 м от ориентира по направлению на юг. Почтовый адрес ориентира: край Приморский, р-н Яковлев-
ский, с. Старосысоевка, ул. Колхозная, д.1.

Кадастровый (или условный) номер: 25:25:020802:104.
Существующие ограничения (обременения) права: не зарегистрировано.
цена первоначального предложения: 114 800 (Сто четырнадцать тысяч восемьсот) рублей. 
цена отсечения: 80 360 (Восемьдесят тысяч триста шестьдесят) рублей.
лот №4.
земельный участок. Категория земель: земли сельскохозяйственного назначения. Вид разрешенного использования: 

для производства сельскохозяйственной продукции.
Площадь: 54 000 кв.м. 
Адрес: установлено относительно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир строение. Участок на-

ходится примерно в 600 м от ориентира по направлению на юго-восток. Почтовый адрес ориентира: край Приморский, р-н 
Яковлевский, с. Старосысоевка, ул. Колхозная, д.1.

Кадастровый (или условный) номер: 25:25:020802:106.
Существующие ограничения (обременения) права: не зарегистрировано.
цена первоначального предложения: 243 540 (Двести сорок три тысячи пятьсот сорок) рублей. 
цена отсечения: 170 478 (Сто семьдесят тысяч четыреста семьдесят восемь) рублей.
лот №5.
земельный участок. Категория земель: земли сельскохозяйственного назначения. Вид разрешенного использования: 

для производства сельскохозяйственной продукции.
Площадь: 162 000 кв.м. 
Адрес: установлено относительно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир строение. Участок нахо-

дится примерно в 1100 м от ориентира по направлению на юг. Почтовый адрес ориентира: край Приморский, р-н Яковлев-
ский, с. Старосысоевка, ул. Колхозная, д.1.

Кадастровый (или условный) номер: 25:25:020802:107.
Существующие ограничения (обременения) права: не зарегистрировано.
цена первоначального предложения: 555 660 (Пятьсот пятьдесят пять тысяч шестьсот шестьдесят) рублей.
цена отсечения: 388 962 (Триста восемьдесят восемь тысяч девятьсот шестьдесят два) рубля.
лот №6.
земельный участок. Категория земель: земли сельскохозяйственного назначения. Вид разрешенного использования: 

для производства сельскохозяйственной продукции.
Площадь: 54 000 кв.м. 
Адрес: установлено относительно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир строение. Участок нахо-

дится примерно в 1000 м от ориентира по направлению на юго-восток. Почтовый адрес ориентира: край Приморский, р-н 
Яковлевский, с. Старосысоевка, ул. Колхозная, д.1.

Кадастровый (или условный) номер: 25:25:020802:108.
Существующие ограничения (обременения) права: не зарегистрировано.
цена первоначального предложения: 243 540 (Двести сорок три тысячи пятьсот сорок) рублей. 
цена отсечения: 170 478 (Сто семьдесят тысяч четыреста семьдесят восемь) рублей.
Продажа по Лотам №1, 2, 3, 4, 5, 6 признана несостоявшейся на основании п. 15.9. Документации по продаже «на уча-

стие в продаже не было подано ни одной заявки».
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официальНо

Информационные сообщения
уведомление о соглАсовАнии Проведения реоргАнизАции

Акционерное общество «Негосударственный пенсионный фонд «ЛУКОЙЛ-ГАРАНТ» (АО «НПФ «ЛУ-
КОЙЛ-ГАРАНТ»), адрес (место нахождения): 129110, г. Москва, ул. Гиляровского, д. 39, стр. 3, ОГРН 
1147799009104, ИНН 7704300571, КПП 770201001; лицензия Банка России на осуществление деятельности 
по пенсионному обеспечению и пенсионному страхованию № 432 от 20 мая 2014 года; Генеральный дирек-
тор: Д.Ю. Рудоманенко, в соответствии со статьей 33 Федерального закона от 07 мая 1998 года № 75-ФЗ «О 
негосударственных пенсионных фондах» сообщает о том, что «12» июля 2018 года Банком России ПРИ-
НЯТО РЕШЕНИЕ СОГЛАСОВАТЬ ПРОВЕДЕНИЕ РЕОРГАНИЗАЦИИ АО «НПФ «ЛУКОЙЛ-ГАРАНТ» в 
форме присоединения к нему: Акционерного общества «Негосударственный пенсионный  фонд  электроэ-
нергетики» (АО «НПФ электроэнергетики»), адрес (место нахождения): 129110, г. Москва, ул. Гиляровского,  
д. 39, стр. 3, ОГРН 1147799009159, ИНН 7704300589, КПП 770201001; лицензия Банка России на осущест-
вление деятельности по пенсионному обеспечению и пенсионному страхованию № 3/2 от  22 марта 2005 
года; Исполнительный директор: Ю.С. Пышагина, Акционерного общества «Негосударственный Пенсион-
ный Фонд «РГС» (АО «НПФ РГС»), адрес (место нахождения): 129110, г. Москва, ул. Гиляровского, д. 39, 
стр. 3, этаж 12, помещение I, комната 4, ОГРН 1147799011007, ИНН 7730001909, КПП 770201001; лицензия 
Банка России на осуществление деятельности по пенсионному обеспечению и пенсионному страхованию 
№ 407/2 от 13 декабря 2007 года; Генеральный директор: Г.В. Задорожный. Информацию о ходе реоргани-
зации и ее завершении можно получить по адресам, на официальных сайтах в сети «Интернет» и по теле-
фонам горячих линий фондов: АО «НПФ  «ЛУКОЙЛ-ГАРАНТ», г. Москва, ул. Гиляровского, д. 39, стр. 3, 
адрес для отправки документов по почте: 300013, Тульская область, г. Тула, ул. Радищева, д. 8, cc@npflg.ru,  
www.lukoil-garant.ru / 8 800 200-5-999; АО «НПФ электроэнергетики», г. Москва, ул. Гиляровского, д. 39, стр. 3,  
npfe@npfe.ru, www.npfe.ru / 8 800 200-44-04; АО «НПФ РГС», г. Москва, ул. Гиляровского, д. 39, стр. 3,  
этаж 12, помещение I, комната 4, info@npfrgs.ru, www.npfrgs.ru / 8 800 775-77-45.

уведомление 
В соответствии с Федеральным законом Российской Федерации от 23.11.1995 № 174-ФЗ «Об экологи-

ческой экспертизе», приказом Госкомэкологии Российской Федерации от 16.05.2000 № 372 «Об утверж-
дении положения об оценке воздействия намечаемой хозяйственной и иной деятельности на окружаю-
щую среду в Российской Федерации», Муниципальным правовым актом г. Владивостока «Положение 
об организации общественных обсуждений по оценке воздействия намечаемой хозяйственной и иной 
деятельности на окружающую среду на территории города Владивостока» от 17.12.2009 №198-МПА: 
Администрация города Владивостока и ООО Яхт-клуб «Семь Футов» уведомляют о проведении обще-

ственных обсуждений намечаемой хозяйственной деятельности в составе проектной документации по 
объекту: «Создание искусственного земельного участка и строительство гидротехнических сооружений в 
южной части бухты Федорова, расположенной в восточной части Амурского залива г. Владивостока При-
морского края». Название, цели и месторасположение намечаемой деятельности: Объект общественных 
обсуждений: проектная документация по объекту: «Создание искусственного земельного участка и стро-
ительство гидротехнических сооружений в южной части бухты Федорова, расположенной в восточной 
части Амурского залива г. Владивостока Приморского края», в том числе материалы оценки воздействия 
на окружающую среду, техническое задание на проведение ОВОС. Цели намечаемой деятельности: со-
здание искусственного земельного участка, строительство гидротехнических сооружений набережной и 
оградительного мола для обеспечения стоянки и обслуживания маломерных и прогулочных судов, разме-
щения плавучих понтонов для стоянки маломерных судов. Месторасположение площадки строительства: 
РФ, Приморский край, г. Владивосток, восточная часть Амурского залива, южная часть бухты Федорова. 
Наименование и адрес Заказчика: ООО Яхт-клуб «Семь Футов», адрес: 690003, г. Владивосток, ул. Лейте-
нанта Шмидта, 17, телефон 8 (423) 2-51-16-90. Примерный срок проведения оценки воздействия на окру-
жающую среду: I – III кварталы 2018 г. Генеральный проектировщик и разработчик материалов ОВОС: 
ООО «ПИК «Восток», адрес: 690011, г. Владивосток, ул. Никифорова, 53а-28, телефон 8 (423) 2-70-96-
23, e-mail: pik_vostok@mail.ru. Программа общественных обсуждений: Форма проведения обществен-
ного обсуждения: слушания. Разработанные информационные материалы, в т.ч. по материалам ОВОС, 
включая Техническое задание, будут представлены на рассмотрение общественности и всех желающих 
принять участие в оценке воздействия на окружающую среду в Гостинично-оздоровительном комплексе 
«Гавань» по адресу г. Владивосток, ул. Крыгина, д. 3. Информационные материалы будут доступны для 
ознакомления в течение 2 месяцев с 21 июля по 20 сентября 2018 года в соответствии с действующим 
законодательством. В Отель «Гавань» заинтересованные представители общественности могут получить 
и заполнить бланки замечаний и рекомендаций. Свои предложения можно также направить почтовым со-
общением в адрес ООО «ПИК «ВОСТОК». Администрация города Владивостока, ООО Яхт-клуб «Семь 
Футов», и ООО «ПИК «Восток» проведут общественные слушания по проектной документации, в том 
числе по материалам ОВОС и ТЗ на проведение ОВОС, по объекту с заинтересованными представите-
лями общественности в конференц-зале Гостинично-оздоровительного комплекса «Гавань» по адресу: 
г. Владивосток, ул. Крыгина, 3, 21 августа 2018 г., с 9 до 10 часов. После окончания общественных слу-
шаний и до 20 сентября 2018 г. включительно, ООО Яхт-клуб «Семь Футов» и ООО «ПИК «Восток» 
будут принимать от заинтересованной общественности письменные замечания и предложения по объекту 
общественных обсуждений.

оБьявление
Организатор торгов Тесленко Е.А. (8(904)627-88-10, teslenko-ea@mail.ru, СНИЛС 108-536-619-62) - конкурс-

ный управляющий ООО «АРГО-1» (ОГРН 1022501282187, дело №А51-11649/2014) сообщает о результатах тор-
гов (публикация ЕФРСБ №2691582) на ЭТП «РАД»-№РАД-136724. Победителем признан единственный участ-
ник - Бударин К.В.(Магаданская обл, Магадан, ул.Новая, 27Б, кв. 26, зНН490900474040), заинтересованность 
по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему отсутствует. Продажная цена имущества 
– 2393512,53руб. 10.07.2018 с победителем торгов заключен договор купли-продажи по цене 2393512,53руб. 

ооо «центр оказания услуг» по поручению ту росимущества в Приморском крае  
проводит публичные торги в форме аукциона, открытого по составу участников  

и по форме подачи предложений по цене продажи,  
следующего заложенного недвижимого арестованного имущества:

дата проведения торгов: 15.08.2018
10:00 лот№1 (рег.№1885/27.06.2018): Жилое помещение, пл.52,3кв.м., эт.1, кад.№25:31:010306:4163, 

адрес: г. Находка, ул. Бокситогорская, д.49а, пом.16, собственник: Губкин Е.А., зарегистрирован 1 чело-
век, долг за капремонт на 19.04.2018-9393,58 руб. начальная цена продажи-2 950 985,60руб. задаток-147 
000руб. Шаг аукциона-30 000руб.

10:25 лот№2 (рег.№1831/14.06.2018): Жилой дом, пл.242,8кв.м., 3- эт. в том числе подземных 1, 
кад.№ 25:27:030201:8232,  и земельный участок, земли населенных пунктов, для строительства индиви-
дуального жилого дома, пл.1200+/-24кв.м., кад.№ 25:27:030201:1884, адрес: установлено относительно 
ориентира, расположенного в границах участка. Ориентир объект незавершенного строительства (жилой 
дом). Почтовый адрес ориентира: г. Артем, ул. Зеленый бульвар, д.49, собственник: Курило Е.К. началь-
ная цена продажи-7 886 400руб. задаток-394 000руб. Шаг аукциона-79 000руб.

10:50 лот№3(рег.№3190/27.10.2017): Нежилое здание, здание мастерской, 1 эт., пл.76,4кв.м.,  
кад.№25:25:220002:712, адрес: Яковлевский район, ж/д_ст Сысоевка, ул. Вокзальная, д.42; нежилое зда-
ние, здание административное, 3 эт., пл.77,7кв.м., кад.№ 25:25:220002:733, адрес: Яковлевский рай-
он, ст. Сысоевка, ул. Вокзальная, 42; нежилое здание, деревообрабатывающий цех, 1 эт., пл.794,1кв.м., 
кад.№25:25:220002:550, адрес: Яковлевский район, ж/д_ст Сысоевка, ул. Вокзальная, д. 42а; сооружени-
е-подъездной железнодорожный путь, протяженность 247 м, кад.№25:25:220002:713, адрес: Яковлевский 
район, ст. Сысоевка, ул. Вокзальная, 42; земельный участок, земли населенных пунктов, для общего пользо-
вания, пл.18214кв.м., кад.№25:25:220002:78, адрес: установлено относительно ориентира, расположенного 
в границах участка. Ориентир административное здание. Почтовый адрес ориентира: р-н Яковлевский, ст. 
Сысоевка, ул. Вокзальная, д.42, собственник: Борзенков В.М. начальная цена продажи-5 461 340руб. 
задаток-55 000руб. Шаг аукциона-55 000руб.

Заявки принимаются по рабочим дням с 19.07.2018 по 10.08.2018 с 10-00 до 16-00 по адресу: г. Вла-
дивосток, ул. Чкалова, д. 30, 2-я блок секция. Протокол подведения итогов приема заявок оформляется 
14.08.2018. Копия протокола направляется заявителю на адрес электронной почты, указанный в заявке, а 
также размещается на официальном сайте РФ http://torgi.gov.ru в разделе «документы» в день его оформ-
ления. Платежный документ об оплате задатка должен содержать в назначении платежа номер лота, дату 
проведения торгов и регистрационный номер (пример назначения платежа: Задаток по лоту №__ на «__» 
___ 2017 рег.№ __/__), и должен поступить единым платежом на счет ТУ Росимущества в Приморском крае 
по реквизитам, указанным на сайте организатора торгов http://so-tsou.com, в срок не позднее 10.08.2018. 
Внесение денежных средств несколькими платежными документами не допускается. Порядок подачи заяв-
ки. К участию в торгах допускаются физические, юридические лица и индивидуальные предприниматели, 
предоставившие, в сроки, указанные в извещении, надлежащим образом оформленные документы, а имен-
но: Для физических лиц: Опись документов-2 экз.; Заявка по форме, утвержденной организатором торгов-2 
экз.; Документ, подтверждающий полномочия лица, подающего заявку; Копию документа, удостоверяю-
щего личность; Реквизиты банковского счета для возврата задатка; Копия платежного поручения об оплате 
задатка; Копия свидетельства о постановке на налоговый учет. Для юридических лиц: Опись документов-2 
экз.; Заявка по форме, утвержденной организатором торгов-2 экз.; Копию документа, удостоверяющего 
личность; Реквизиты банковского счета для возврата задатка; Копия Свидетельства о государственной ре-
гистрации в качестве юридического лица; Копия Устава юридического лица (заверенную уполномоченным 
органом); Выписку из ЕГРЮЛ, выданную не более чем за 6 месяца до даты подачи заявки на участие в тор-
гах; Бухгалтерский баланс на последнюю отчетную дату; Копию протокола о назначении исполнительного 
органа; Решение уполномоченного органа об участии в аукционе; Решение уполномоченного органа об 
одобрении крупной сделки; Копия платежного поручения об оплате задатка; Надлежащим образом оформ-
ленная доверенность на лицо, имеющее право действовать от имени участника аукциона, а также копия его 
паспорта. Для индивидуальных предпринимателей: Опись документов-2 экз.; Заявка по форме, утвержден-
ной организатором торгов - 2 экз.; Копию документа, удостоверяющего личность (паспорт); Реквизиты бан-
ковского счета для возврата задатка; Копия свидетельства о государственной регистрации в качестве ИП; 
Выписка из ЕГРИП, полученная не ранее чем за шесть месяцев до даты подачи заявки на участие в торгах; 
Копия платежного поручения об оплате задатка.  Документы, предоставляемые иностранными физически-
ми и юридическими лицами, должны быть легализованы в установленном порядке и иметь нотариально за-
веренный перевод на русский язык. Исправления, дописки, подчистки в описи, заявке и прилагаемых к ней 
документах не допускаются. Победителем торгов признается участник, предложивший наибольшую цену. 
Победитель подписывает в день проведения аукциона протокол о результатах публичных торгов. Победи-
тель уплачивает цену продажи имущества в течение пяти дней после окончания торгов в установленном 
законом порядке. В течение пяти дней с момента внесения покупной цены на указанный организатором 
торгов счет с лицом, выигравшим торги, организатор торгов заключает договор купли-продажи. Оплата 
имущества в рассрочку не допускается. Внесение денежных средств несколькими платежными докумен-
тами не допускается. Условия заявки и договора купли-продажи устанавливаются в качестве условий до-
говоров присоединения. Все расходы по оформлению прав на приобретаемое имущество возлагаются на 

покупателя. Подробный регламент по торгам размещен на сайте организатора торгов http://so-tsou.com в 
разделе «регламенты» и на официальном сайте РФ http://torgi.gov.ru в разделе «документы». С дополнитель-
ной информацией можно ознакомиться в дни и часы приема заявок по адресу: г. Владивосток, ул. Чкалова, 
д. 30, 2-я блок секция. Телефон для справок: 8-914-663-12-21.

ооо «центр оказания услуг» по поручению ту росимущества в Приморском крае  
проводит публичные торги в форме аукциона, открытого по составу участников  

и по форме подачи предложений по цене продажи,  
следующего заложенного движимого и незаложенного арестованного имущества:

дата проведения торгов: 21.08.2018
10:00 лот№1 (рег.№1567/15.05.2018): Нежилое помещение, пл.121,3кв.м., эт.2, кад.№25:28:020028:2174, 

номера на поэтажном плане 1-8, адрес: г. Владивосток, ул. Верхнепортовая, д.40а, собственник: ООО СК 
«ДАЛЬАКФЕС». начальная цена продажи-7 349 950руб. Без учета ндс. К цене предложенной победи-
телем торгов добавляется ндс. задаток-734 000руб. Шаг аукциона-74 000руб. не является объектом 
залога.

10:25 лот№2 (рег.№1567/15.05.2018): Нежилое помещение, пл.306,8кв.м., эт.2, кад.№25:28:020028:2175, 
номера на поэтажном плане 9-26, адрес: г. Владивосток, ул. Верхнепортовая, д.40а, собственник: ООО СК 
«ДАЛЬАКФЕС». начальная цена продажи-16 908 200руб. Без учета ндс. К цене предложенной побе-
дителем торгов добавляется ндс. задаток-845 000руб. Шаг аукциона-170 000руб. не является объек-
том залога.

10:50 лот№3 (рег.№1567/15.05.2018): Нежилое помещение, пл.1,8кв.м., эт.1, кад.№25:28:020028:2176, 
номера на поэтажном плане 10а, адрес: г. Владивосток, ул. Верхнепортовая, д.40а, собственник: ООО СК 
«ДАЛЬАКФЕС». начальная цена продажи-92 650руб. Без учета ндс. К цене предложенной победите-
лем торгов добавляется ндс. задаток-9 000руб. Шаг аукциона-1 000руб. не является объектом залога. 

11:15 лот№4 (рег.№2000/04.07.2018): АМТС MAZDA BONGO, г.в.2006, г/н У585КР125, двиг.№ RF, 
кузов №SKF2M102448, цвет: зеленый-серый, собственник: Светайло А.Н. начальная цена продажи-440 
000руб. задаток-22 000руб. Шаг аукциона-5 000руб. 

11:40 лот№5 (рег.№1773/14.06.2018): АМТС TOYOTA HARRIER, г.в.1998, г/н Р683ВО125, 
двиг.№1MZ0548673, кузов №MCU150006450, цвет: белый-серый, собственник: Пандин А.Ю. начальная 
цена продажи-450 000руб. задаток-22 000руб. Шаг аукциона-5 000руб. 

Заявки принимаются по рабочим дням с 19.07.2018 по 17.08.2018 с 10-00 до 16-00 по адресу: г. Вла-
дивосток, ул. Чкалова, д. 30, 2-я блок секция. Протокол подведения итогов приема заявок оформляется 
20.08.2018. Копия протокола направляется заявителю на адрес электронной почты, указанный в заявке, а 
также размещается на официальном сайте РФ http://torgi.gov.ru в разделе «документы» в день его оформ-
ления. Платежный документ об оплате задатка должен содержать в назначении платежа номер лота, дату 
проведения торгов и регистрационный номер (пример назначения платежа: Задаток по лоту №__ на «__» 
___ 2017 рег.№ __/__), и должен поступить единым платежом на счет ТУ Росимущества в Приморском крае 
по реквизитам, указанным на сайте организатора торгов http://so-tsou.com, в срок не позднее 17.08.2018. 
Внесение денежных средств несколькими платежными документами не допускается. Порядок подачи заяв-
ки. К участию в торгах допускаются физические, юридические лица и индивидуальные предприниматели, 
предоставившие, в сроки, указанные в извещении, надлежащим образом оформленные документы, а имен-
но: Для физических лиц: Опись документов-2 экз.; Заявка по форме, утвержденной организатором торгов-2 
экз.; Документ, подтверждающий полномочия лица, подающего заявку; Копию документа, удостоверяю-
щего личность; Реквизиты банковского счета для возврата задатка; Копия платежного поручения об оплате 
задатка; Копия свидетельства о постановке на налоговый учет. Для юридических лиц: Опись документов-2 
экз.; Заявка по форме, утвержденной организатором торгов-2 экз.; Копию документа, удостоверяющего 
личность; Реквизиты банковского счета для возврата задатка; Копия Свидетельства о государственной ре-
гистрации в качестве юридического лица; Копия Устава юридического лица (заверенную уполномоченным 
органом); Выписку из ЕГРЮЛ, выданную не более чем за 6 месяца до даты подачи заявки на участие в 
торгах; Бухгалтерский баланс на последнюю отчетную дату; Копию протокола о назначении исполнитель-
ного органа; Решение уполномоченного органа об участии в аукционе; Решение уполномоченного орга-
на об одобрении крупной сделки; Копия платежного поручения об оплате задатка; Надлежащим образом 
оформленная доверенность на лицо, имеющее право действовать от имени участника аукциона, а также 
копия его паспорта. Для индивидуальных предпринимателей: Опись документов-2 экз.; Заявка по форме, 
утвержденной организатором торгов - 2 экз.; Копию документа, удостоверяющего личность (паспорт); 
Реквизиты банковского счета для возврата задатка; Копия свидетельства о государственной регистрации 
в качестве ИП; Выписка из ЕГРИП, полученная не ранее чем за шесть месяцев до даты подачи заявки на 
участие в торгах; Копия платежного поручения об оплате задатка.  Документы, предоставляемые иностран-
ными физическими и юридическими лицами, должны быть легализованы в установленном порядке и иметь 
нотариально заверенный перевод на русский язык. Исправления, дописки, подчистки в описи, заявке и 
прилагаемых к ней документах не допускаются. Победителем торгов признается участник, предложивший 
наибольшую цену. Победитель подписывает в день проведения аукциона протокол о результатах публичных 
торгов. Победитель уплачивает цену продажи имущества в течение пяти дней после окончания торгов в 
установленном законом порядке. После полной оплаты цены продажи имущества, победитель подписывает 
договор купли – продажи, но не ранее, чем через 10 дней после подписания протокола результатов торгов. 
Оплата имущества в рассрочку не допускается. Внесение денежных средств несколькими платежными до-
кументами не допускается. Условия заявки и договора купли-продажи устанавливаются в качестве условий 
договоров присоединения. Все расходы по оформлению прав на приобретаемое имущество возлагаются на 
покупателя. Подробный регламент по торгам размещен на сайте организатора торгов http://so-tsou.com в 
разделе «регламенты» и на официальном сайте РФ http://torgi.gov.ru в разделе «документы». С дополнитель-
ной информацией можно ознакомиться в дни и часы приема заявок по адресу: г. Владивосток, ул. Чкалова, 
д. 30, 2-я блок секция. Телефон для справок: 8-914-663-12-21.
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«Адмирал» заметно прибавил в скорости

ПРЕМьЕРа

120 со щелчком
Полным ходом идут тре-

нировки в хоккейном клу-
бе «Адмирал». На четвертую  
из них, прошедшую во вторник,  
17 июля, были приглашены 
представители СМИ Примор-
ского края. Встречу тренерский 
состав решил сделать двусто-
ронней, поделив состав на две 
команды. И не ошиблись с так-
тикой: «акулы пера» были бук-
вально ошеломлены натиском, 
а также агрессивной и беском-
промиссной борьбой примор-
ских хоккеистов.

«Синие», играли в домашней 
форме «Адмирала», «белые» –  
в гостевой. За тренировкой вни-
мательно наблюдал главный тре-
нер ХК «Адмирал» Сергей Свет-
лов. Ему предстоит практически 
заново собрать и сыграть коман-
ду перед 11-м сезоном Конти-
нентальной хоккейной лиги. 

– Сегодня у нас была первая 
двусторонняя игра, посмотре-
ли ребят – как тех, которые уже  
на полном контракте, так и про-
смотровых. Все получили шанс 

III Международный Дальневосточ-
ный фестиваль «Мариинский» прове-
дут с 24 июля по 8 августа в Приморье. 
Событие посвящено 200-летию зна-
менитого французского и российского 
солиста балета и балетмейстера Мари-
уса Петипа. Публике представят семь 
оперных и балетных премьер, а также 
полюбившиеся спектакли в исполнении 
артистов Мариинского театра.

Фестиваль откроют показом премье-
ры балета «Дон Кихот» Людвига Минкуса. 
Доставшийся в наследство от золотого 
века классического балета «Дон Кихот» — 
это яркий образец балетной Испании с ее 
зажигательными ансамблевыми танцами, 
кастаньетами, веерами, юбками в горох, 
розами и гребнями в женских прическах.

Примечательно, что, несмотря на на-
звание, балет «Дон Кихот» не является 

Семь премьер представят летом в «Мариинке»

Под звуки кастаньет
интерпретацией романа Сервантеса. Ос-
новой для сюжета спектакля стал лишь 
один эпизод из многочисленных приклю-
чений хитроумного идальго — история  
о несостоявшейся свадьбе богача Камачо 
(в балете — Гамаш) с красавицей Китери-
ей (Китри), возлюбленной деревенского 
юноши Басилио (Базиль).

Главные партии в спектакле в первый 
премьерный вечер, 24 июля, исполнят 
Кимин Ким, Рената Шакирова, Екатерина 
Кондаурова, Татьяна Ткаченко, Констан-
тин Зверев. Во второй, 25 июля — Тимур 
Аскеров, Надежда Батоева, Кристина 
Шапран, Татьяна Ткаченко, Роман Беля-
ков. За дирижёрским пультом — Антон 
Торбеев.

Оперную афишу фестиваля откроет 
еще одно посвящение Рыцарю печально-
го образа — «Дон Кихот» Жюля Массне. 
Автор работал над заказом на склоне 
лет и, возможно, поэтому одной из са-
мых сильных сцен в спектакле считается 
сцена прощания Дон Кихота с жизнью, 
смиренное величие которой неизменно 
вызывает слёзы у зрителей.

В роли Дульсинеи в опере можно будет 
увидеть Юлию Маточкину, Дон Кихота — 
Юрия Воробьева, Санчо Пансы — Андрея 
Серова, Педро — Людмилу Дудинову, Ро-
дригеса — Андрея Илюшникова. Показ 
спектакля состоится 31 июля.

Еще одной премьерой фестиваля обе-
щает стать «Золушка» Сергея Прокофье-

ва —  интересный и необычный спектакль, 
который имеет мало общего с доброй 
сказкой. Чудеса в нем вершат не волшеб-
ница-фея, а старуха-нищенка с сеткой 
апельсинов и группа задиристых панков. 
А злые сестры дурачатся прямо на сцене, 
изображая то бой боксеров, то поединок 
борцов сумо.

В премьерных показах «Золушки» при-
мут участие Кимин Ким, Рената Шаки-
рова, Екатерина Кондаурова, Кристина 
Шапран, Татьяна Ткаченко, Константин 
Зверев, Владимир Шкляров, Надежда Ба-
тоева, Екатерина Кондаурова. За пультом 
Симфонического оркестра Мариинского 
театра — Антон Торбеев. 

Наталья Шолик

Триумфальный 
этап приморских 
автогонщиков

В четвертом туре соревно-
ваний по дрифту рДС-Восток 
2018 весь пьедестал почета 
заняли пилоты Приморского 
края. Это сильно усложнит 
путь к победе остальным  
24 участникам на финальных 
заездах, которые пройдут  
в хабаровске 2 сентября.  

Судьи РДС-Восток подго-
товили к этому соревнова-
нию беспрецедентную кон-
фигурацию трассы: сложную 
для спортсменов, но очень 
зрелищную и интересную 
для болельщиков. К тому же 
усложнить задачу пилотам 
РДС-Восток решила и примор-
ская погода: утренние трени-
ровки прошли по сухому по-
крытию, во время одиночных 
квалификационных заездов 
«Тансо» на «Примринге» по-
шел дождь, к парным заездам 
дождь прекратился, и трасса 
высохла, а ближе к финалу 
снова начался дождь, пере-
шедший в ливень. Преодолеть 
все сложности и выбиться  
в лидеры смогли сразу три 
приморца: золото забрал Мак-
сим Седых, вторым стал алек-
сей Передерей, а с бронзой 
ушел Константин авшаров. 

Во Владивостоке стартова-
ло Олимп-Первенство России  
по футболу среди команд клу-
бов ФНЛ 2018-2019. Примор-
ский «Луч» принимал на своем 
поле подмосковные «Химки». 

«Луч» предстал перед бо-
лельщиками не только с воз-
вращенным историческим на-
званием, но и в обновленном 
составе. Возможно, из-за того, 
что команда еще «притирает-
ся», приморским футболистам 
не удалось показать красивой, 

а главное, результативной игры. 
«Луч» начал активно, за-

ставляя игроков «Химок» уйти  
в глухую оборону. Поэтому даже 
мощный прострел Машнева 
голкипер химчан смог отвести 
достаточно легко. Еще один го-
левой момент хозяева провели 
буквально пару минут спустя: 
Прокофьев после выверенного 
навеса Носова беспрепятственно 
ударил головой, но мяч прошел 
рядом со штангой. Практиче-
ски всю первую половину игры 
«желто-синие» яростно атакова-

ли, но каждый раз неточно. 
После перерыва рисунок 

игры не изменился: «Луч» шел 
вперед, «Химки» старались дей-
ствовать с оглядкой на ворота. 
Моменты приморцы создава-
ли, но с реализацией снова не 
клеилось. Даже когда на 63-й 
минуте приморские «тигры» ра-
зыграв штрафной, вновь били с 
убойной позиции, но мяч попал  
в стойку ворот.

А после этого «Луч» вдруг 
пропустил. Гости разыграли 
стандарт, хозяева ошиблись  

с положением вне игры и Ди-
мидко, получив мяч в штрафной, 
хладнокровно поразил ворота 
Котлярова. Это заметно выбило 
команду из колеи, атаки стали 
скомканными и неуверенными. 
Лишь в концовке тайма влади-
востокцы нашли силы на штурм,  
но очередной мяч угодил в штан-
гу. Через минуту с 10 метров 
Гордиенко пробил мимо угла,  
а в следующей атаке Пономаренко 
попал выше перекладины. В итоге 
— обиднейшее поражение 0:1.

Вадим Кочугов

«Луч» начал сезон с обидного поражения 

себя проявить, – рассказал глав-
ный тренер клуба. – Сейчас идет 
подготовительная работа, всего 
четыре дня ребята на льду, поэ-
тому не могу сказать, что получи-
лось оценить все, что мы хотели.

Ворота «синих» защищали 
Антон Красоткин и Владислав 
Насонов, пропустившие в общей 
сложности пять голов, а голкипе-
ры «гостей» – Никита Серебряков 

и Егор Оселедец – оказались бо-
лее удачливыми и не сумели от-
бить лишь три шайбы. Скорость, 
с которой «моряки» скользили по 
льду «Фетисов Арены» и ударяли 
по воротам, была настолько вы-
сокой (более 120 км/ч со щелч-
ком), что фототехника зачастую 
даже не могла зафиксировать 
момент забивания гола. Лишь 
свисток судьи останавливал 

игру, и команды перемещались  
к центру хоккейной площадки. 
Как признался Сергей Светлов, 
скорость и агрессивность – ос-
новные составляющие игры «Ад-
мирала» в сезоне 2018-2019.

– Конечно, есть индивидуаль-
ные ошибки, какие-то замечания 
накопились по отношению к тем 
или иным игрокам, но торопить-
ся с выводами не будем, и воз-
можность попасть в основной 
состав будет у всех, – уточнил 
наставник «моряков». – Могу за-
верить, что в новом сезоне «Ад-
мирал» будет играть в активный 
и агрессивный хоккей, болель-
щики разочарованы не будут.  

По окончании встречи жур-
налистам были представлены 
эскизы новой формы ХК «Ад-
мирал», на которой якорь был 
заменен на штурвал. Как пояс-
нил руководитель пресс-службы 
приморского хоккейного клуба 
Евгений Баженов, появление но-
вого символа не отменяет полю-
бившийся болельщикам бренд 
команды, а лишь дополняет его.  

Вадим Кочугов
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